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ВЕДОМОСТИ
КОЛОНКА РЕДАКТОРАКОЛОНКА РЕДАКТОРА

О ЖИЗНИ,
ВОЗРАСТЕ,
ВОЗМОЖНОСТЯХ

Общественным транспортом в 

Сургуте пользуюсь не очень часто, 

утомляют поездки в автобусах, осо-

бенно в час пик. Хотя, когда только 

приехала в город, очень любила по-

кататься – сесть на первый автобус и 

до конечной, там пересесть на другой 

и так же до конечной. Это помогало 

познакомиться с городом поближе, 

узнать, что и где находится, привык-

нуть к новому месту. Уже через месяц 

таких поездок я знала Сургут как свои 

пять пальцев. Следующим этапом ста-

ли прогулки пешком – таким образом 

видела город изнутри, находила люби-

мые места, которые до сих пор зани-

мают топовые места в моем вишлисте 

обязательных к посещению локаций.

На днях решила повторить экспе-

римент семнадцатилетней давности и 

просто покататься по городу на обще-

ственном транспорте, тем более новую 

транспортную маршрутную сеть я ещё 

не тестировала. В 49-м многолюдно, 

стою на средней площадке около окна, 

заходит компания парней, класс 10-

11 на вид (хотя сейчас очень сложно 

идентифицировать возрастные дан-

ные молодёжи, не сразу угадаешь кто 

какого года рождения). Шумно и бур-

но что-то обсуждают. Обычно не вслу-

шиваюсь в то, что говорят вокруг, а тут 

что-то зацепило. Доносятся отрывки о 

жизни, о её смысле, о будущем (стран-

ное место, конечно, для бесед о веч-

ном, но тут уж не до интерьеров: раз 

мысль приходит, нужно ее озвучить).

Диалог воспроизвожу примерно.

– Не хочу взрослеть, – говорит 

один.

– Да ладно, взрослым быть круто. 

У тебя куча денег, ни перед кем не от-

читываешься, делаешь что хочешь, –

отвечает другой.

– Да ну, я вообще считаю, что са-

мый классный возраст у нас сейчас, ни 

забот, ни хлопот, потом одна морока: 

высшее образование получи, работу 

найди, а после – жена, дети пойдут. 

И это капец, вообще засада, считай, 

жизнь закончилась.

Ничего себе рассуждения, думаю 

я, по такой логике меня в мои сорок 

уже пора списывать со счетов. Полу-

чается, что жизнь только до 18-ти, а 

потом так: бренное существование, 

ожидание пенсии и подготовка к 

смертному одру.

В этот же день вечером дочь спро-

сила: «Мам, а какой возраст для тебя 

в жизни был самым лучшим?» Заду-

малась, вспомнила слова автобусного 

соседа и, отчасти с ним согласившись, 

ответила: «Сейчас. Потому что уже 

есть опыт и хочется верить, что ещё 

есть время».

О жизни и самореализации вы, 

кстати, можете прочитать в этом вы-

пуске, перевернув несколько страниц 

вперёд. А ещё – о молодости, ошибках 

и судьбах. Тематический такой номер 

получился, жизненный.

¦ Татьяна РАСТОРГУЕВА, 

¦ главный редактор
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УСТРАНИТЬ НАРУШЕНИЯ
ДОБРОВОЛЬНО
В Сургуте специалисты контрольного управления администрации города 
продолжают мероприятия по освобождению муниципальной территории от 
самовольного занятия земельных участков предпринимателями.

Например, такой объект был выяв-

лен на улице Маяковского, 51/1. После 

проведения претензионных меропри-

ятий собственник принял решение 

устранить нарушения добровольно. В 

ближайшее время территория будет 

освобождена.

«Объект предприниматель де-

монтирует самостоятельно в добро-

вольном порядке в ходе претензионной 

работы. Ранее были небольшие судеб-

ные прения, в результате которых 

суд встал на сторону администрации 

города, и у предпринимателя отпали 

основания продолжать деятельность. 

Демонтаж объекта займёт примерно 

две недели», – отметил начальник от-

дела муниципального земельного кон-

троля контрольного управления адми-

нистрации города Владимир Садыков.

Отметим, в Сургуте также продол-

жается работа по приведению зданий 

и строений в соответствие с измене-

ниями правил благоустройства. Теперь 

они предусматривают новый порядок 

и внешний вид нестационарных торго-

вых объектов. С 1 сентября сотрудники 

контрольного управления администра-

ции города проводят проверку соблю-

дения новых правил.

«Сейчас в работе у специалистов

контрольного управления администра-

ции города находится порядка 500 объ-

ектов. После внесения изменений в пра-

вила благоустройства мы совместно

с коллегами проводим претензионную

работу и выдаём предписания. Если

нарушения не устраняются, прини-

маем меры совместно с госорганами и

привлекаем к административной от-

ветственности в соответствии с дей-

ствующим законодательством. В пер-

вую очередь, конечно, мы встречаемся с 

землепользователями и рассматриваем

все возможные досудебные варианты,

стараясь прийти к компромиссу. Одна-

ко если владелец настаивает на своём,

дело передаётся в суд. Зачастую пред-

приниматели действуют добросовест-

но и сотрудничают с администраци-

ей Сургута, соблюдая закон. Вопросы 

обычно решаются мирно, ведь мы все 

живём в одном городе и заинтересованы 

в том, чтобы сделать его ещё краси-

вее», – добавил Владимир Садыков.

Среди основных правил, предъяв-

ляемых к торговым объектам: распо-

ложение объекта не ближе 15 метров к 

окнам многоквартирного жилого дома 

либо к витринам коммерческой орга-

низации, не менее трёх метров от про-

езжей части или внутриквартального 

проезда, не вплотную к пешеходному 

тротуару, если его ширина менее трёх 

метров. Также проекты должны впи-

сываться в архитектурную концепцию

города, поэтому есть дополнительные 

требования к материалам, дизайну и 

цветам с целью единообразия.

¦ По материалам пресс-службы 

¦ администрации Сургута

Территория музея Фармана Салманова 
в Сургуте, облагороженная для
посетителей, увеличилась: появились
уложенная брусчаткой площадка возле
первой разведывательной скважины 
и парковка на 22 автомобиля.
Такое благоустройство стало
возможно при поддержке местных 
предпринимателей. 

Глава Сургута Максим Слепов ос-

мотрел результат работы, проделанной 

рядом с объектом культурного наследия 

регионального значения, которым явля-

ется Мемориальный комплекс геологов-

первопроходцев «Дом Ф. К. Салманова». 

Проект по благоустройству ранее поддер-

жал губернатор Югры Руслан Кухарук,

когда был в городе с рабочим визитом.

– Большое дело по сохранению дома 

Салманова и разведывательной скважи-

ны сделали сотрудники музея, а мецена-

там хочу выразить благодарность за 

то, что они помогли нам это сделать, –

прокомментировал Максим Слепов. – В 

первую очередь это собственники этой 

земли – Хабибулин Алексей Васильевич

и Черных Илларион Сергеевич, и они не

уничтожили скважину, позволили нам 

пользоваться этой территорией, об-

лагородить её. Тогда мы обратились к 

нашим социальным партнёрам, причём 

это не один человек, а много разных лю-

дей, которые любят историю Сургута, 

историю Югры, поэтому мне очень при-

ятно было с ними работать. 

Вдоль забора, огораживающего раз-

ведывательную скважину, установят

выставочные уличные стенды с инфор-

мацией о первых годах жизни геологов

в Сургуте. 

Неравнодушные сургутяне выдели-

ли средства на оборудование дорож-

ки и площадки к скважине, а депутат

думы Сургута Сергей Парфёнов сде-

лал за счёт собственных средств сто-

янку, чтобы могли подъезжать автомо-

били и экскурсионные автобусы. При

этом сохранены большие кедры, кото-

рые помнят самого Салманова.

– Я родился в Сургуте, я здесь живу, 

здесь учатся мои дети, – говорит Сер-

гей Парфёнов. – И меня всегда радует,

когда в городе появляются такие объ-

екты, арт-пространства, которые

несут историческую ценность. Мы

должны знать свою историю. Таких 

людей, как я, которые любят свой го-

род, в Сургуте очень много. Особенного

ничего нет: собрались предпринима-

тельским сообществом и сделали та-

кое хорошее дело.

На парковке установлена кованая

ограда. По словам директора Сургутско-

го краеведческого музея Марины Селя-
ниной, на этом работа на территории 

мемориального комплекса не закончена. 

Будет оборудована калитка, через кото-

рую можно пройти со стоянки на терри-

торию музея. Также на средства мецена-

тов предполагается строительство копии 

геологической конторы согласно эскизу 

территории, входящей в охранную зону 

объекта культурного наследия. В здании 

можно будет увидеть выставки, поуча-

ствовать во встречах и занятиях для де-

тей, мастер-классах. Там будет возмож-

ность спрятаться от дождя или согреться 

при проведении мероприятий под от-

крытым небом. 

Мемориальный комплекс открыт

со вторника по воскресенье. Его охот-

но посещают гости города, студенты 

геологических факультетов, сургутские 

семьи и школьники.

¦ Евгения ЦВЕТКОВА

¦ Фото Рамиля НУРИЕВА

ОБРЕЛА НОВЫЙ ОБЛИК
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КОГДА ПОДРОСТОК 
СТАНОВИТСЯ ТРУДНЫМ
В Сургуте прошло зональное
совещание для специалистов
муниципальных органов и
учреждений системы профилактики
безнадзорности и правонарушений 
несовершеннолетних.

Через это проходят все родители. 

Когда милый, ласковый и добрый ребё-

нок превращается в замкнутого и нерв-

ного подростка, принято говорить, что 

наступил так называемый переходный 

возраст. Происходит это примерно в 

13-15 лет. Появляется стремление про-

тестовать, несобранность, перепады 

настроения. Как отмечают психоло-

ги, это время кризиса, когда несовер-

шеннолетнего следует понимать, а не 

бороться с ним. И прохождение этого 

сложного этапа зависит от семьи.

Переживают переходный воз-

раст подростки тоже по-разному: у 

кого-то усиливается мыслительная 

активность, кто-то стремится изме-

нить мир и ищет острых ощущений, 

совершая противоправные поступ-

ки. Как предотвратить и что делать, 

если юноша или девушка уже встали 

на «скользкую дорожку»? Об этом на 

зональном совещании говорили спе-

циалисты муниципальных органов и 

учреждений системы профилактики 

безнадзорности и правонарушений 

несовершеннолетних, представляя 

свои практики. «От имени главы го-

рода Максима Слепова и от себя лич-

но рад приветствовать всех, кто на-

ходится в этом зале. 2024 год являет-

ся юбилейным для Сургута. Когда-то 

город был опорным пунктом покоре-

ния Сибири, сегодня это крупнейший 

промышленный и культурный центр. 

Здесь проживают более 100 тысяч де-

тей. В городе создано единое профи-

лактическое пространство, налаже-

но эффективное межведомственное 

взаимодействие по работе с семьями 

и детьми, направленное прежде всего 

на защиту их прав и законных инте-

ресов», – подчеркнул советник главы 

города Владимир Фризен.

Участие в мероприятии приняли 

представители Когалыма, Пыть-Яха, 

Сургута, Сургутского и Нефтеюганско-

го районов. Они рассказали о том, как 

работают на местах с подростками, ко-

торые находятся на учёте, и что делают 

для предотвращения противоправных 

действий среди детей и молодёжи. По-

делились и инновационными подхода-

ми к работе. В Сургуте, например, не-

сколько лет назад начали применять 

новую систему, которую уже можно 

назвать успешной. Как рассказал заме-

ститель директора – начальник управ-

ления молодёжной политики департа-

мента культуры и молодёжной поли-

тики администрации Сургута Евгений 
Лаптев, работа выстроена по системе

«одного окна»: «Мы немного перефор-

матировали работу в части индиви-

дуальных профилактических программ

–  выстроили работу в системе «одного

окна». Когда к нам направляется се-

мья с ребёнком, мы не отправляем их 

по всем нашим учреждениям, как это

практиковалось раньше, а уже точечно

работаем с семьёй, подбираем что-то

интересное для подростка, в зависимо-

сти от того, какие у него интересы,

какие пожелания, какие потребности.

Плюс организовали консультации кли-

нического психолога, который прово-

дит работу и с ребёнком, и с семьёй. Два

года назад мы такой опыт внедрили. 

Наша цель – в качестве первичной про-

филактики вовлечь подростков в пози-

тивные практики и показать возмож-

ности, где они могут себя реализовать.

Это делается через трудоустройство,

волонтёрскую деятельность, твор-

ческие занятия, спортивные секции и

многое другое».

Ежегодно в департаменте культуры

и молодёжной политики работают при-

близительно со 100-150 подростками,

на каждого составляется индивиду-

альная программа. И если четыре года

назад позитивные результаты можно

было отметить только у 30 процентов

от общей цифры, то сейчас этот пока-

затель составляет 70 процентов.

«Профилактическая система, 

которая сложилась на территории 

округа, в муниципальных образовани-

ях, в том числе в городе Сургуте, поло-

жительно влияет на охрану правопо-

рядка. Подростковая преступность 

имеет циклические моменты, она 

может чуть-чуть расти, чуть-чуть 

снижаться, но хочу сказать, что 

количество детей, которых мы еже-

годно ставим на профилактический 

учёт, и семей, с которыми работаем 

и снимаем с положительной реабили-

тацией, увеличивается. Так, ежегодно 

их количество более 60 процентов», – 

рассказала начальник отдела по орга-

низации работы комиссии по делам 

несовершеннолетних, защите их прав 

администрации Сургута Наталья Та-
нева.

Как подчеркивают специалисты, 

работа с семьёй и родителями – важ-

ный аспект, поскольку их роль в фор-

мировании системы ценностей детей 

крайне важна. Проведение семина-

ров и тренингов для взрослых может 

значительно повысить их осведом-

лённость о трудностях, с которыми 

сталкивается молодёжь. Это поможет 

не только выявлять проблемы на ран-

них стадиях, но и окажет поддержку в 

решении ситуаций, в которые подро-

сток уже попал. Такой опыт есть, на-

пример, у региональной обществен-

ной организации «Чистый путь». 

Здесь реабилитируют лиц, которые 

столкнулись с проблемами зависимо-

сти. А это уже семейная проблема, и 

чтобы её решить, необходимо подхо-

дить комплексно.

«Не бывает такого, что просто 

один человек имеет проблему зависимо-

сти. Как правило, проблема зависимо-

сти – это семейная проблема однознач-

но, то есть вся семья страдает от это-

го заболевания, так или иначе каждый 

член семьи играет свои определённые 

психологические роли. И родитель чаще 

всего страдает созависимостью, он 

тоже нуждается в длительной работе. 

У нас идёт индивидуальная работа с 

близкими зависимого. Получается, что 

реабилитируем мы всю семью, одного 

человека излечить от зависимости 

невозможно», – прокомментировала 

председатель правления РОО по про-

филактике и реабилитации лиц, стра-

дающих заболеваниями наркоманией 

и алкоголизмом «Чистый путь» Мария 
Бадио.

Интересный опыт работы с труд-

ными подростками представила деле-

гация из Когалыма. В прошлом году 

там внедрили проект «Из глубин к 

вершинам». Он направлен на про-

филактику беспризорности и пре-

ступлений среди подростков от 14 

до 17 лет. Заместитель председателя 

муниципальной комиссии по делам 

несовершеннолетних города Кога-

лыма Ольга Голык рассказала, что к 

каждой семье, которая попадает в их 

поле зрения, относятся очень внима-

тельно, и работа ведётся не совсем 

стандартная: «С подростками ведёт-

ся разъяснительная работа, но это не 

стандартные лекции о том, как надо 

правильно поступить, а встречи с 

молодёжью города, добившейся чего-

то в разных сферах. В результате 

они видят живой пример молодых лю-

дей, которые стремились, достигали 

и стали успешными. Подростки ви-

дят, что есть другой путь, по кото-

рому они могут пойти. Плюс к этому 

вносим и частичку развлекательного 

контента – погружение в океанариум. 

Смена деятельности тоже помогает 

подросткам реабилитироваться».

Как подчеркнули специалисты, ре-

гулярные встречи, обмен опытом и 

реализация новых идей – это ключ к 

успешной профилактике и социализа-

ции подрастающего поколения.

«Встречи на подобную тематику 

проводятся регулярно в связи с тем, 

что комплексный подход и сотрудни-

чество всех заинтересованных сторон 

позволят эффективно предотвра-

тить правонарушения и создать усло-

вия для полноценного развития детей 

и молодёжи. Региональная модель си-

стемы профилактики безнадзорности 

и правонарушений несовершеннолет-

них Ханты-Мансийского автоном-

ного округа–Югры признана лучшей в 

стране», – подытожила заместитель 

председателя комиссии по делам несо-

вершеннолетних и защите их прав при 

Правительстве Ханты-Мансийского 

автономного округа – Югры Юлия 
Никитина.

¦ Таисия ОРЛОВА

¦ Фото пресс-служба

¦ администрации города Сургута
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ПЕРВЫЙ ВИЗИТ ПОЛПРЕДА
Полномочный представитель президента Российской Федерации в Уральском
федеральном округе Артем Жога с рабочими визитом посетил Сургут. Вместе
с губернатором Югры Русланом Кухаруком полпред побывал в Центре
патриотических проектов «Моя история».

В ходе посещения центра полпре-

ду и губернатору представили муль-

тимедийную выставку «Герои СВО»,

которая организована в рамках выста-

вочного проекта «Украина. На пере-

ломах эпох». Это семь залов о героях 

специальной военной операции. Залы

экспозиции рассказывают о подвигах 

в формате графической новеллы, кото-

рую можно прочесть с тач-столов или

посмотреть в интерактивном формате.

Среди историй – подвиги полков-

ника Андрея Фроленкова, чьё подраз-

деление заняло Чернобыльскую АЭС

без боя, полковника Владимира Жоги, 

ценой собственной жизни спасшего

мирных жителей Волновахи, лётчика-

аса майора Виктора Дудина, а также

других военнослужащих.

«Правильно, что истории совре-

менных героев России рассказаны на

выставке в мультмедийном формате.

Это позволит детям и молодёжи по-

чувствовать сопричастность, проник-

нуться историей каждого. Некоторых 

бойцов, о которых говорится на вы-

ставке, я знаю лично», – отметил пол-

пред Артём Жога.

Также Артём Жога и Руслан Куха-
рук познакомились с представителями 

гуманитарных общественных органи-

заций, оказывающих поддержку участ-

никам специальной военной операции

и жителям новых субъектов Россий-

ской Федерации. Так, среди организа-

ций – добровольческий швейный бата-

льон «Шьём нашим. Югра», мастерская 

добрых дел тылового фронта «Душа 

Югры», межрегиональная обществен-

ная организация инвалидов и ветера-

нов локальных войн и военных кон-

фликтов «Содружество» и другие.

На территории Центра патриоти-

ческих проектов «Моя история» так-

же расположена фотовыставка «Жёны 

героев». В съёмках приняли участие 

супруги участников специальной воен-

ной операции из Югры.

¦ По информации пресс-центра 

¦ правительства Югры

ЕЩЁ ОДНО 
ПАМЯТНОЕ 
МЕСТО
На месте будущего сквера памяти 
погибших при исполнении 
служебного долга установили 
закладной камень.

Торжественное мероприятие со-

стоялось накануне Дня памяти сотруд-

ников органов внутренних дел РФ, по-

гибших при выполнении служебных 

обязанностей, который отмечается 8 

ноября. Инициатива создания памят-

ного места принадлежит сотрудникам 

силовых структур, обеспечивающих 

нам мирную жизнь и безопасность.

«В условиях локальных войн и кон-

фликтов очень многим понятно, когда 

жизнь отдаётся на дальних рубежах. В 

мирное время на защите жизни и спокой-

ствия граждан подвиг силовых структур 

зачастую остаётся незаметен, и в этом 

самая важная несправедливость. И наш 

город всегда отдавал дань подвигу – под-

вигу в годы Великой Отечественной во-

йны, подвигу в рамках локальных войн и 

конфликтов. Сегодня Сургут признаёт-

ся одним из самых безопасных городов 

страны по всем рейтингам, по всем ква-

лификациям. И вот эта безопасность 

обеспечивается теми людьми, которые 

ежедневно выходят на работу: пожар-

ные, сотрудники МВД, Росгвардии, Фе-

деральной службы исполнения наказаний 

и многих других структур, которые вы-

полняют свой долг, зачастую невидимый. 

Именно эти люди обеспечивают спокой-

ствие каждого горожанина. Данный сквер 

будет выполнять свою важную роль па-

мяти о подвиге важном, незаметном, но 

не менее ценном», – подчеркнул замести-

тель главы города Виталий Малыхин.

Место для будущего сквера – на 

пересечении улиц Каролинского и 

Университетской – выбрано неслу-

чайно. С точки зрения транспортной 

доступности оно наиболее подходит 

для посещения. Также рядом нахо-

дится лицей имени генерал-майора 

В. И. Хисматулина Это позволит ребятам 

погрузиться в историю и узнать о героях, 

совершивших подвиги.

Планируется, что в сквере будут за-

фиксированы имена героев, погибших 

при исполнении служебного долга. 

Сейчас идёт проектирование. Вид и на-

полняемость обсудят совместно с обще-

ственностью. В следующем году проек-

тировщики планируют выйти с готовой 

инициативой для финансирования и 

реализации проекта. Отметим, в Сургуте 

также планируют создать памятное об-

щественное пространство, посвящённое 

участникам специальной военной опера-

ции. В настоящее время администрация 

города Сургута определяет локацию, ко-

торая позволит увековечить память зем-

ляков – участников СВО.

КУЛЬТУРНЫЙ ОБМЕН ОПЫТОМ
Соглашение о культурном сотрудничестве подписали директор Сургутской
филармонии Константин Лазута и директор Омской филармонии Ирина
Лапшина. Обмен опытом для нашего культурного учреждения интересен и важен.

Омская филармония – это престиж-

ная концертная площадка, которая по-

лучила признание далеко за пределами

Омской области.

«Для нас сегодня особенный день. Уже«

утром на крыльце нас встретили радуш-

ным приёмом близкие люди, без ложного

пафоса. Омичи тоже принимают гостей

с настоящим сибирским гостеприим-

ством, но, вы знаете, мы много где быва-

ли, и такое внимание и теплоту дарят

далеко не везде. Оказалось, что мы на од-

ной волне, нас очень многое объединяет.

Огромное спасибо хозяевам, городу. Всё,

что мы увидели в Сургутской филармо-

нии, выдаёт настоящий филармониче-

ский дух. Люди приходят сюда действи-

тельно за атмосферой. Очень подкупил

искренний интерес к нашей деятельно-

сти, так бывает не везде, чаще перетя-

гивают на себя. Сегодня академической 

музыке очень непросто: старшее поколе-

ние уходит, и стоит непростая задача 

привести в концертный зал молодёжь. 

В Омской филармонии так же, как и у 

вас, много разножанровых коллективов, 

и мы стараемся их сохранять, не делая 

акцент на каком-то одном, ведущем. По-

этому есть о чём говорить, есть к чему 

стремиться и есть смысл объединять 

наши идеи», – поделилась директор Ом-

ской филармонии Ирина Лапшина.

Советник главы Сургута Влади-
мир Фризен в ответном слове гостям 

города подчеркнул, что сургутяне ака-

демическую музыку очень любят, и у 

Симфонического оркестра много по-

клонников – от школьников, которые

только знакомятся с музыкальным

искусством, до представителей «сере-

бряного возраста»: «Да, это не пришло

в один день, да, это колоссальная рабо-

та, но Яков Семёнович – тот человек,

который сумел это сделать и продол-

жает наполнять залы Сургутской фи-

лармонии. Нам есть что показать под 

знаком «музыка Севера», а когда две

сильные филармонии объединяются,

должно получиться что-то большое».

Директор департамента культуры

ХМАО–Югры Маргарита Козлова ва
своём напутствии коллегам поделилась,

что уже есть не только планы, но и неко-

торый результат обсуждения форматов

межрегионального культурного сотруд-

ничества с соседями: «Не секрет, что

филармония – это оплот сохранности

академического музыкального искусства.

Желание усилить сотрудничество со-

седних регионов обсуждается коллегией

департамента культуры, где поднимали

вопросы гастрольной карты Югры. И как 

символично, что Омское пароходство в

этом году празднует 180-летие судоход-

ства по Оби и Иртышу. Что, как не ве-

ликий Иртыш, связывает Ханты-Ман-

сийск и Омск географически? Ходить по

реке – это наша традиция, которой сла-

вится и Сургут, и Югра. Поэтому я смею

предположить, что уникальный проект

«Славянский ход» можно возродить. Я 

надеюсь, что соглашение, которое сей-

час подписано, будет служить идеям, 

которые уже заложены на перспективу. 

Желаю успехов в этом сотрудничестве, в 

каком бы формате вы его ни видели сегод-

ня и завтра. В добрый путь!».

Завершился вечер в Большом зале

концертом сургутского Симфониче-

ского оркестра «Виолончель. От Ви-

вальди к Пьяццолле» под управлением 

лауреата всероссийских и международ-

ных конкурсов Михаила Леонтьева.

Участниками программы также стали 

столичные солисты мирового уровня: 

заслуженный артист России Борис Ан-
дрианов (виолончель), лауреат всерос-

сийских и международных конкурсов 

Дмитрий Илларионов (гитара), лау-

реат всероссийских и международных 

конкурсов Анна Кошкина (виолон-

чель).

¦ По материалам пресс-службы 

¦ администрации Сургута
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НА РАДОСТЬ ДЕТВОРЕ
Два сургутских двора получили
модернизированные спортивные 
площадки в рамках реализации 
инициативных проектов/

Во дворе дома № 55 на проспекте 

Мира модернизировали футбольное 

поле, на котором теперь очень удобно 

играть, установили фонари и лавочки с 

крышей. А у 53-го дома проведены более 

масштабные работы: помимо обновлён-

ного футбольного поля, там появились 

современная баскетбольная площадка, 

тренажёры для занятий воркаутом, зона 

для активных игр и освещение. Гаран-

тийный срок службы объектов – два 

года, содержанием площадок будет за-

ниматься управляющая компания.

 – Жители очень довольны, дети 

играют на площадке утром и вече-

ром, приходят дети из других домов, 

не только с Мира, 53 и 55. Все очень 

рады, – говорит Любовь Нургатина, 

председатель ТОС № 28. – Планируем 

проводить тут соревнования и меро-

приятия нашего общественного само-

управления.

Эти спортивные площадки были 

устаревшие, с асфальтовым покрыти-

ем. К нам обратились жители данных 

домов, мы провели конференции, утвер-

дили проекты и теперь воплотили их 

в жизнь. В этом году будем подавать в 

администрацию ещё семь проектов, сей-

час оформляем документы. Они тоже

связаны с благоустройством придомо-

вых территорий: спортивные площад-

ки, сквер и площадка для выгула собак.

Я призываю всех жителей участво-

вать в программе инициативного бюд-

жетирования, так мы можем влиять

на расходы из бюджета и воплощать 

идеи на благо города.

– В 2023 году в администрацию го-

рода внесён 21 инициативный проект,

8 из них поданы председателями ТОС.

По результатам рассмотрения 16 про-

ектов поддержаны. Если у сургутян

есть какие-то инициативы, они могут 

обратиться к нам в учреждение, – про-

комментировала Наталья Панина, за-

меститель директора МКУ «Наш го-

род». – У нас жители получают консуль-

тационную и информационную помощь 

по оформлению, мы рассказываем, куда 

обратиться, какие письма направить 

и так далее. Мы обязательно поможем, 

доведём до внесения проекта на комис-

сию в администрацию города. Не все жи-

тели могут самостоятельно правильно 

оформить документы, поэтому мы со-

действуем в этом с 2021 года.

Кстати, для территориального 

общественного самоуправления про-

цедура участия в инициативном бюд-

жетировании упрощена – не нужно со-

бирать большое количество подписей 

собственников жилья, а вместо этого 

провести конференцию и предоставить 

протокол голосования. Другой вари-

ант – сбор подписей в поддержку. Для 

идеи локального масштаба (двор или 

микрорайон) требуется 250 подписей, 

для общегородской необходимо зару-

читься поддержкой пятисот горожан. 

Существуют условия по предельному 

размеру затрат на реализацию: общего-

родской проект не может стоить боль-

ше десяти миллионов, локальный – не 

больше семи. 

Анна Монзолевская, начальник 

отдела анализа муниципальных про-

грамм департамента финансов, сооб-

щила, что благодаря проектам бла-

гоустройства спортивных площадок 

во дворах домов на проспекте Мира 

в казну администрации из окружно-

го бюджета поступило порядка семи 

миллионов рублей. Это стало воз-

можным благодаря победе проектов 

в региональном конкурсе весной 2024 

года.

  Чаще всего в граждане выдвига-

ют инициативы по благоустройству 

дворовых территорий, улучшению мо-

лодёжных пространств, проведению 

культурных мероприятий.

¦ Евгения ЦВЕТКОВА

¦ Фото Юлии ТИМОШЕНКО

ВЕЧНАЯ ИСТОРИЯ 
О ЛЮБВИ И ДРУЖБЕ
В преддверии Дня народного единства в Сургуте состоялись показы спектакля,
который поможет понять юным жителям города, что всегда лучше искать
сходства, а не различия, и жить в мире.

В первые дни школьных каникул в 

театре СурГУ прошёл спектакль «Все 

мыши любят сыр», созданный пре-

подавателями кафедры режиссуры и 

студентами университета. Инициато-

ром проекта выступила Сургутская 

городская общественная организация 

содействия социальной активности 

молодёжи «Открытая студенческая ас-

социация». Всего в каникулярное вре-

мя состоялось пять показов. 

Однажды в сыроварне, где уже жи-

вёт семья серых мышей, появляются 

чужаки – белые мыши. Обе семьи явно 

неприязненно относятся друг к другу, 

но вот их дети не хотят замечать каких-

то различий между собой. Уживутся 

ли мышиные семьи разной окраски и

сможет ли настоящее светлое чувство 

преодолеть препятствия?

– Спектакль – замечательная сказка

Урбана, это ремейк на «Ромео и Джуль-а

етту», та же самая история, только с 

мышами. Над ним работали три режис-

сёра. Я выступал как руководитель теа-

тра, – рассказал Александр Шевкунов
заведующий кафедрой режиссуры Сур-

ГУ. – Олег Раздобреев в 2018 году играл

роль главного героя этого спектакля –

мышонка Шому, а теперь выступил как 

режиссёр-постановщик. Тогда спектакль

был впервые поставлен на средства пре-

зидентского гранта, в этот раз мы вос-

становили декорации, появились новые

актёры – для них это премьера. Ещё над

спектаклем работала Ольга Бедных,хх

основную работу сделала она. При этом

сейчас это несколько иной спектакль,

чем тогда. Очень многое зависит от

работы актёров: другой темперамент,

характер, образность. Теперь они уже

больше похожи на мышей.

Олег Раздобреев, ассистент кафе-

дры режиссуры, пояснил: «Когда я при-

нимал участие в спектакле как актёр,

то спектакль выглядел по-другому. Я 

получил большой опыт в процессе ра-

боты, когда посмотрел на него с другой

стороны. В спектакле представлена

шекспировская история, но также под-

чёркивается дружба между разными

мышами. В целом постановка очень

добрая и приятная. Уверен, что она

будет интересна детям, начиная с до-

школьного возраста, а верхнего предела 

нет. Взрослым тоже будет интересно, 

мы старались, чтобы юмор работал 

не только на детей, но и на родителей. 

Каждый найдёт что-то для себя».

– Я думаю, что поход в театр и воз-

можность погрузиться в сказку всегда 

важны. Я сегодня сопровождаю 18 детей 

от нашей организации, – комментирует

одна из зрительниц Эльмира Шакиро-
ва, которая представляет местную об-

щественную организацию «Националь-

но-культурная автономия татар города 

Сургута». – Наши дети сами высту-

пают в составе ансамбля, принимают 

участие в различных многонациональ-

ных фестивалях, поэтому им очень ин-

тересно посмотреть постановку, побы-

вать с другой стороны сцены. Считаю, 

что дружба народов – это очень важно.

Об идейной составляющей спекта-

кля рассказала Ирина Протопопова, 

начальник службы по взаимодействию 

с национально-культурными объеди-

нениями, религиозными конфессиями 

и профилактики экстремизма управле-

ния по вопросам общественной безо-

пасности администрации Сургута:

– Спектакль «Все мыши любят сыр» 

– это проект, который помогает фор-

мировать у детей знания о межнацио-

нальном, межкультурном и межконфес-

сиональном единстве. Он, безусловно, бу-

дет способствовать укреплению дружбы 

между народами. Проект подготовлен по 

инициативе студентов в рамках гранта 

главы города по направлению «Профилак-

тика социально опасных форм поведения 

граждан». Показы проходят бесплатно, 

спектакль рассчитан на детей младшего 

школьного возраста.

В рамках гранта главы города Сур-

гута в этом году реализовано четыре 

проекта в сфере межнационального 

и межконфессионального согласия и 

профилактики экстремизма.

¦ Евгения ЦВЕТКОВА

¦ Фото автора



6                  СОЦИУМ qq3!г32“*,е3!г32“*,е

ВЕДОМОСТИ

ДЛЯ ДОБРЫХ СОСЕДЕЙ СУРГУТА
Почерпнуть федеральный опыт
работы в сфере взаимодействия 
между активными гражданами и 
муниципальными органами власти 
в решении актуальных задач ТОС
и развития локальных территорий
удалось сотрудникам МКУ «Наш город» 
и председателям территориальных 
общественных самоуправлений
№ 22 и № 29. 

С 24 по 26 октября в Москве прошёл 

III Всероссийский форум «Социальные 

практики добрососедства», организо-

вали событие Университет Территори-

ального общественного самоуправле-

ния, Общероссийский проект «Добрые 

соседи» и Институт развития местных 

сообществ. 

На пленарном заседании обсуждал-

ся важный вопрос привлечения разных 

финансовых источников при функци-

онировании ТОС, помимо грантов и 

субсидий. 

Руководитель проекта «Добрые со-

седи», федеральный координатор еже-

годной акции «Международный день 

соседей» Сергей Кузнецов отметил, 

что добрые соседи – это не только 

ТОСы, о которых чаще всего говорят, 

но и жители многоквартирных до-

мов, и садовые товарищества, и другие 

формы, которым тоже нужно уделять 

много внимания. Участники обсудили 

важные шаги к добрососедству, коман-

дообразование и участие молодёжи в 

решении вопросов местного значения, 

роль соседского сообщества в заботе и 

помощи тем, кто в них нуждается.

В формате круглых столов погово-

рили о соседских проектах и эффектив-

ных формах управления многоквар-

тирными домами. Рассматривались 

различные модели управления МКД и 

соседскими ситуациями, были пред-

ставлены эффективные практики вза-

имодействия между жителями и управ-

ляющими компаниями, а также воз-

можности повышения прозрачности 

и доступности информации о работе 

управляющей компании. Также гости 

форума посетили Государственную 

думу с ознакомительной экскурсией, 

где смогли заглянуть в закулисье за-

конодательной власти, узнать о работе 

фракций и законотворческого процес-

са, приняли участие в круглом столе 

«Соседские будни» с участием депута-

та Государственной думы Светланы 

Разворотневой. Депутат подчеркнула 

важность методической проработки 

каждой значимой ситуации с целью 

распространения универсальных стан-

дартов, которыми бы пользовались все 

участники соседских отношений.

 Побывали делегации и на местах 

в районах Москвы. Сургутянам дове-

лось познакомиться с работой центров 

местных сообществ «Пятёрочка», оце-

нить и обсудить обустройство москов-

ских дворов и малые архитектурные 

формы, вопросы работы соседских 

компаний, управляющих организа-

ций и управ города. В районе Ховрино

участники форума познакомились с 

территорией, на которой будет рабо-

тать местный школьный, но при этом 

одновременно краеведческий и добро-

соседский музей.  

Директор МКУ «Наш город»

Наталья Стебекова подчеркнула, что

участие в форуме позволило не толь-

ко услышать интересную теорию, но и 

увидеть практическое её применение. 

К примеру, как выстраиваются добро-

соседские отношения в разных рай-

онах столицы и как взаимодействуют 

жители конкретного района. Форумча-

не узнали, как решаются вопросы мест-

ного значения, налаживается комму-

никация между властью и жителями.

В это же время в Лангепасе прохо-

дил четвёртый межмуниципальный 

форум гражданских инициатив «Энер-

гия добра». На форуме прозвучали ос-

новные тенденции развития системы 

поддержки граждан и механизмы их 

участия в местном самоуправлении. 

Особое внимание в работе было уделе-

но развитию территориальных обще-

ственных самоуправлений. Участни-

ками события стали представители 

ТОС из Лангепаса, Покачей, Мегиона и 

Сургута, а также активные жители этих 

городов.

В рамках форума также состоялось 

спортивно-развлекательное состязание 

«Большая семья ТОС», приуроченное 

к Году семьи в России. Сургутская ко-

манда из 20 активистов сургутских ТОС 

«Лидер», «ПИКС», № 3, № 28 и эксперта 

отдела по взаимодействию с ТОС МКУ 

«Наш Город» Натальи Иваскевич одер-

жала победу в спортивном состязании.

Домой сургутяне вернулись с но-

выми идеями, которые в будущем во-

плотятся в проекты, направленные на 

развитие и укрепление общественного 

самоуправления в нашем городе.

Инициативное бюджетирование 
успешно реализуется в нашем городе, 
в том числе и потому, что сургутяне 
не перестают повышать уровень
своих компетенций в вопросах 
реализации этого механизма.
В первой всероссийской научно-
практической конференции
по молодёжному инициативному 
бюджетированию приняли участие 
специалисты муниципального 
казённого учреждения «Наш город».

В Новом Уренгое, где проходила 

конференция, побывали ведущий экс-

перт отдела по взаимодействию с тер-

риториальными общественными само-

управлениями Анастасия Тверетина

и начальник отдела организационной

работы и связей с общественностью

Татьяна Мельшина. В мероприятии 

принимали участие организаторы

практик молодёжного инициативного

бюджетирования, представители ор-

ганов государственной власти и мест-

ного самоуправления, научного и экс-

пертного сообщества, общественных 

организаций, а также молодые акти-

висты, школьники и студенты – всего

около 150 человек.

Эксперты и активисты со всей 

страны обсудили перспективные на-

правления развития инициативного

молодёжного бюджетирования и поде-

лились опытом реализации успешных 

проектов. 

«Молодёжное инициативное бюд-

жетирование – это технология, ко-

торая очень быстро развивается и 

приносит реальную пользу молодёжи. 

В последние годы были поддержаны 

тысячи проектов в регионах России, 

конкретные деньги выделяются на раз-

витие экстрим-парков, медиастудий, 

молодёжных пространств и других 

инфраструктурных, содержатель-

ных инициатив, которые предлагают 

сами молодые люди», – сообщил Артём 

Метелев, председатель комитета Госду-

мы по молодёжной политике.

Во второй день конференции 

участники попробовали свои силы в 

смоделированной версии «Академии 

школьного инициатив-

ного бюджетирования», 

которая ежегодно про-

ходит для школьников Л

бытнанги. В результате работы

команда, в которой состояла Анаста-

сия Тверетина, заняла первое место

в конкурсе проектов.

– Мы получили от организаторов

задание придумать проект в честь бу-

дущего 50-летия города Новый Уренгой.

За час командной работы придумали

название проекта «Эхо времени», опре-

делили цели, задачи и описание, а затем

творчески представили его на сцене.

Зрителям в зале раздали оценочные

листы, и по количеству баллов наша

команда заняла первое место, – расска-

зала Анастасия.

Команда-победитель получила сер-

тификат на 50 000 рублей. В следующем 

юбилейном году победителей пригла-

сят в Новый Уренгой для реализации 

представленного проекта.

Количество инициативных проек-

тов в Сургуте растёт ежегодно. С 2021 

по 2023 годы реализовано 19 различ-

ных инициатив в сфере спорта, культу-

ры, молодёжной политики и 

гоустройства, в 2024 

х уже 17. В Сургуте к 

этому активно при-

влекаются и граж-

дане младше 35 лет, 

примером этому 

являются молодёж-

ные пространства 

«Точка» и «Арт.Точ-

а», фестиваль «Сургут 

движении», который 

стал победителем VIII Все-

российского конкурса проектов иници-

ативного бюджетирования.

Также в этом году «Молодой гварди-

ей Единой России»  и партией «Единая

Россия» запущен новый федеральный 

проект «Студенческое инициативное 

бюджетирование». От Югры в пилот-

ной версии проекта участвует Сургут-

ский государственный университет.

Инициатива реализуется с участием

Минобрнауки и НИФИ Министерства

финансов.

№№42 44242 2 ноября2 ноября
2024 года2024 года

Полосу подготовила Евгения ЦВЕТКОВА

ДОРОГУ МОЛОДЫМ!
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УРАЛЬСКИЙ ПАРЕНЬ 
СИБИРСКОЙ ЗАКАЛКИ

Андрей Николаевич Сибирцев

родился 29 октября 1924 года в дерев-

не Малый Камыш Ирбитского района 

Уральской области (в настоящее вре-

мя – Свердловская). В июле 1942 года 

17-летнего юношу призывают в Крас-

ную Армию. За время службы, а она 

окончилась у него в апреле 1947 года, 

он показал достойные примера лич-

ностные качества: был дисциплиниро-

ванным сержантом Тихоокеанского во-

енного флота, требовательным прежде 

всего к себе, а потом уже к подчинён-

ным, умел держать слово и всегда го-

тов был прийти на помощь в трудную 

минуту.

Немногие знают, что Андрей Ни-

колаевич в составе батальона мор-

ской пехоты сражался с японской 

Квантунской армией и участвовал в 

сражении с захватчиками при взя-

тии города Расона в Северной Ко-

рее. Приехав в Сургут в 1948 году, он 

привёз с собой боевые награды и до-

кументы, среди которых был особо 

бережно хранимый – это благодар-

ность от Иосифа Сталина. В том па-

мятном листке такие слова: «Приказом 

№ 372 Верховного Главнокомандующего 

Генералиссимуса Советского Союза 

товарища Сталина от 23 августа 

1945 года. Вам, в числе отличивших-

ся краснофлотцев, старшин и офице-

ров кораблей и частей Тихоокеанского 

флота, за отличные боевые действия 

в боях с японцами на Дальнем Восто-

ке объявлена благодарность». Копия 

этого документа хранится в музее 

школы № 8 и в региональном отделе 

«Союза морских пехотинцев». Андрей 

Сибирцев награждён орденом Отече-

ственной войны II степени, медалями 

«За боевые заслуги», «За победу над 

Японией».

– Мой дед был человеком невероят-

ной порядочности и силы духа, я гор-

дился им с детства и, конечно, хотел 

быть похожим на него в самооргани-

зации, в дисциплине, в помощи людям. 

Помню, в детстве придём в гости к ба-

бушке с дедушкой, а тот у себя в комна-

те сидит – пишет, готовит доклады, 

готовится к мероприятиям. Он был 

очень ответственным. А ещё он всегда 

был большим патриотом и Родины, и 

Сургута, любил и уважал людей, мож-

но сказать, что он посвятил жизнь 

тем, кто его окружал, – поделился 

воспоминаниями по видеосвязи внук 

Владимир Яковлев.

ПЕРВЫЙ – СЕКРЕТАРЬ 
И ДИРЕКТОР

Андрея Николаевича в нашем горо-

де знали, прежде всего, как первого се-

кретаря сургутского райкома комсомо-

ла, а затем и первого директора средней

школы № 8, названной впоследствии

в его честь.

– Это дорогого стоит – носить имя 

такого заслуженного и уважаемого че-

ловека, – отметила директор департа-

мента образования Ирина Замятина. 

– Это замечательно, что у нас есть

возможность увековечить достойных 

людей, имена которых будут на про-

тяжении ряда поколений вспоминать-

ся и чествоваться. А для меня восьмая 

школа тоже является родной – я начи-

нала работу в Сургуте именно с этой

школы.

Ещё в армии молодой человек окон-

чил годичную школу партийного ак-

тива, а после демобилизации получил

педагогическое образование – сначала

в училище, потом в Свердловском пе-

дагогическом институте.

В 1955 году Андрей Сибирцев пере-

ехал в Тром-Аган и четыре года ра-

ботал там директором национальной

школы-интерната. С 1959 года возгла-

вил районный отдел народного образо-

вания, в начале 60-х годов стал дирек-

тором сургутской школы № 1.

Как рассказывали его ученики и

коллеги, жил он своей работой, старал-

ся, чтобы и ученики любили школу, и

школа – учеников. Вместе с детьми вы-

садил целую берёзовую рощу вокруг

школьной деревяшки, были построены

мастерские, гараж, корт и теплица.

В 1970 году Андрей Николаевич

получает новое назначение – становит-

ся директором новенькой школы № 8.

Сургутяне, чей школьный возраст при-

шёлся на эти годы, знают, что очень

скоро школа превратилась в эталон

общеобразовательного учреждения в

городе.

Вспоминает Ирина Тимченко, 

окончившая школу в 1972 году (это был

первый выпуск школы № 8):

– Мы пришли в школу в 1970 году, и

она была для нас удивительной: трёх-

этажная, с большими лестницами, 

удобными светлыми кабинетами. Тут 

впервые я узнала, что такое рекреация 

– в нашей старой школе были только 

коридоры и никаких мест для отды-

ха. Учителей очень любили своих, они 

у нас были все замечательные. Конеч-

но, совершенно особенным для нас был 

директор Андрей Николаевич. Пом-

ню, однажды он сломал ногу и попал в 

больницу. Мы собрались целой ватагой, 

узнали номер палаты и давай звать 

его под окнами. Он встал, дохромал до

окошка, открыл – какая же это была 

обоюдная радость! Он спросил у каж-

дого, как дела, сказал нам тёплые слова 

и напомнил, чтобы мы думали о чести 

школы, подтягивали оценки. А какие 

дни самоуправления проводились в шко-

ле, а как вместе ездили за дёрном и по-

том облагораживали детский парк на 

Энергетиков – всё это и многое другое 

рядом с удивительным человеком, с Ан-

дреем Николаевичем. 

Руководство ценило профессио-

нальные качества учителя и руково-

дителя, и уже в 1976 году Андрею Ни-

колаевичу определяют новое место и 

фронт работы – поднимать престиж 

сургутской школы № 3. В результате 

этого кадрового решения уже через два 

года техническое оснащение учебных 

кабинетов недавно построенной шко-

лы признано по уровню вторым среди 

всех общеобразовательных учрежде-

ний округа.

В 1977 году на городской Доске по-

чёта впервые появилось имя педагога – 

Андрея Николаевича Сибирцева. 

РАБОТА НА ЗАСЛУЖЕННОМ 
ОТДЫХЕ

В 1987 году Сибирцев вышел на за-

служенный отдых, но продолжал ак-

тивное участие в общественной жизни 

города. Несколько созывов подряд его 

избирали депутатом городского Сове-

та и председателем Совета ветеранов 

войны и труда. Собирал материал для 

увековечивания подвига сургутян в 

годы войны и период промышленного 

освоения края, поднимал патриотиче-

ское Жуковское движение школьников, 

с его участием создан «Фонд Победы», 

музей памяти и славы им. Флегонта 

Показаньева, работал над выпуска-

ми газет «Ветеран Сургута» и «Юный 

Жуковец».

– С Андреем Николаевичем очень 

многое связано в моей жизни, я встре-

тилась с ним на стыке перехода его из 

районо в школу. А вот более конкретно 

с ним начала работу по Совету ветера-

нов. Ох, кипучей деятельности был че-

ловек! Это именно он дал направление 

и помог в организации нашего городско-

го общественного объединения «Дети 

войны». Он заводилой был на любую 

идею, поддерживал любую достой-

ную инициативу. Весёлый был, до-

брый, хоть и требовательный в делах. 

Любили его и уважали все, кто знал, –

отметила одна из первых журналистов 

Сургута Галина Кондрякова.

ИМЯ ДОСТОЙНОЕ 
ПАМЯТИ

– Когда я стала директором вось-

мой школы, – рассказывает бывший 

директор школы № 8 Алевтина Вер-

шинина, – Андрей Николаевич пришёл 

ко мне в кабинет сразу после торже-

ственной линейки 1 сентября и так се-

рьёзно у меня спросил: «Как планируешь 

руководить школой?». Я начала ему 

что-то пояснять, а он мне и говорит: 

«Начни со сплочения коллектива, полю-

би каждого и помоги каждому». Я так и 

работала в течение 25 лет. На каждое 

мероприятие мы старались его пригла-

сить. Он охотно откликался – побесе-

дует с ребятами, с учителями, с дру-

гими гостями, а потом спрашивает: 

«У тебя есть ещё минутка?», отвечаю: 

«Есть». И он с радостью начинает 

о своих увлечениях рассказывать: об 

охоте, о рыбалке – да так интересно! 

Это от него я узнала и научилась гото-

вить много блюд на костре. Например, 

кто умеет приготовить шашлык из 

щуки? Я умею – меня Андрей Никола-

евич научил. Он был учитель всегда и 

во всём. Пусть его имя и память о нём 

будут живы во многих поколениях!

¦ Марина МЕЛЬНИЧЕНКО

¦ Фото Дмитрия САМСОНОВА

¦ и из фондов  архива г. Сургута
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УЧИТЕЛЬ СИБИРЦЕВ
В Сургутском муниципальном архиве состоялось открытие выставки, 
посвящённой 100-летию со дня рождения выдающегося земляка, 
чьё имя носит одна из старейших школ города.

Андрей Николаевич Сибирцев – участник Великой Отечественной войны,
учитель, краевед, почётный гражданин Сургута, заядлый рыбак и охотник,
а ещё прекрасный товарищ и любящий семьянин. Своими воспоминаниями
делились те, кто знал его лично: родные, друзья, коллеги.
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ИХ ДЕЛА НЕ БУДУТ ЗАБЫТЫ
Участники и свидетели славных 
времён бурного строительства
Сургута – комсомольцы 70–80-х годов 
– отметили день рождения комсомола.
Митинг по этому случаю состоялся 
традиционно возле памятника
первым комсомольцам. Кстати, 
в этом году самому монументу 
исполнилось 55 лет.

– Шесть ударных комсомольских 

строек, более 30 героев Социалистиче-

ского Труда – это феномен в историче-

ском понятии нашей страны, – отметил

в своей речи заместитель главы Сургута

Виталий Малыхин. – Объёмы промыш-

ленного производства были достигнуты

руками молодых людей. А ведь мы пре-

красно помним возраст тех руководите-

лей, которые совершали этот трудовой

подвиг. 28-летние пацаны становились

руководителями НГДУ, 30-летние пар-

ни становились руководителями города

и крупнейших предприятий. И никто

в тот момент не боялся, что возраст

является преградой для компетенций

и авторитета. Ведь молодость – это

энергия. Энергия меняет нашу страну.

Сегодня существует много дискуссий о

том, какая она – молодёжь. Но посмо-

трите, как наша молодёжь в тяжёлое 

время на фронтах подчёркивает способ-

ность защищать страну в любых усло-

виях. Защищать и созидать. Комсомол – 

отдельная эпоха в истории. Самая яркая 

точка молодёжной политики. Я уверен, 

что традиции комсомола на нашей тер-

ритории будут продолжены. 

О важности передачи знаний о тру-

де комсомольцев, их опыта говорили 

и другие участники митинга. Напри-

мер, Ирина Сердюкова предложила к а
105-летию сургутского ВЛКСМ орга-

низовать в январе следующего года ме-

роприятие с участием школьников, на

котором бы они рассказывали о своих 

дедушках и бабушках, поднимавших 

наш город. Секретарь первичной ком-

сомольской организации Сургута Оль-
га Зырянова рассказала, что инициа-а
тивной группой был создан сборник с

самыми важными датами в более чем 

столетней истории местной организа-

ции, всего получилось 125 знаменатель-

ных событий – с 1918 года по настоящее 

время. Книга появилась при участии 

Сургутской районной библиотеки им. 

Г.А. Пирожникова и в ближайшее вре-а
мя будет доступна в электронном виде 

на сайте этого учреждения. 

– Школьник, студент, журналист,

краевед – любой желающий сможет по-

знакомиться с той славной историей, 

с нашими традициями, со сложной, 

трудной, но великолепной жизнью це-

лых поколений сургутского комсомола,

– сказала Ольга Зырянова.

¦ Евгения ЦВЕТКОВА

¦ Фото Рамиля НУРИЕВА

СПРАВКАСПРАВКА
Шесть Всесоюзных ударных ком-

сомольских строек Сургута: раз-
работка нефтяных месторождений
Сургутского района, строительство
ГРЭС, высоковольтной линии элек-
тропередачи ЛЭП-500 «Сургут –
Уренгой», строительство нефтепро-
вода «Сургут – Полоцк», прокладка
железной дороги «Тюмень – Урен-
гой», строительство газопровода
«Уренгой – Сургут – Челябинск».

НЕ РАССТАНУСЬ С КОМСОМОЛОМ – 
БУДУ ВЕЧНО МОЛОДЫМ!
«Как повяжешь галстук, береги его: 
он ведь с красным знаменем цвета одного»

В младших классах, будучи пионе-

ром, я всегда гордился старшим бра-

том, носившим на груди студенческой

формы комсомольский значок, на крас-

ном знамени которого выделялся про-

филь Ленина.

И вот настал торжественный мо-

мент, когда на юбилей рождения ком-

сомола – 29 октября 1961 года – Первый

секретарь горкома комсомола Вячес-
лав Ряхов вручил мне комсомольский

билет и приколол на грудь вельветовой

ковбойки долгожданный значок.

Учась в Бугурусланском нефтяном

техникуме (Оренбургская область), до

1965 года был групкомсоргом. Уехав по

направлению на Тюменский Север, рабо-

тая дизелистом комсомольско-молодёж-

ной буровой бригады мастера Анатолия 
Курбатова, состоял членом бюро коми-

тета комсомола Мегионской нефтераз-

ведочной экспедиции – ответственным

за спортивное движение. Секретарём

комитета была геолог Тамара Симонова.

В то время (с 1965 года) в Тюменской

области начинали действовать комсо-

мольские ударные стройки под руко-

водством начальника штаба Геннадия 
Шмаля и секретаря обкома комсомола

Владимира Пульникова. Одна из ком-

сомольских строек работала в Нижне-

вартовском районе по освоению Самот-

лорского нефтяного месторождения.

Меня как одного из первооткрывателей

крупнейшего в СССР месторождения

избрали в штаб ответственным за спор-

тивную работу. Я в то время имел пер-

вый разряд по лыжным гонкам и второй

по бегу, был также чемпионом района.

Для приобретения спортинвентаря 

выделили самолёт АН-2, вручили чек на 

кругленькую сумму и командировали 

меня за тысячу километров в Тюмень.

С помощью Шмаля и Пульникова 

загрузили под завязку самолёт и через 

четыре часа страшной болтанки в пур-

жащем небе приземлились в рабочем по-

сёлке Мегион – форпосте наступления на 

неприступный в болотах Самотлор.

Организовали спортивные секции. 

Жить в таёжной глуши стало лучше и 

веселее. Бросишь курение и алкоголь, 

зарядишься энергией, так и поработа-

ешь на славу освоения и добычу нефти 

для Родины.

За активную работу на производ-

стве и в комсомоле был награждён ме-

далью в ознаменование 100-летия со 

дня рождения В. И. Ленина, грамотой 

ЦК ВЛКСМ и транзисторным радио-

приёмником «Спидола».

Служа в армии, был комсоргом

роты и делегатом съезда комсомола

Азербайджана в юбилейном 1968 году 

(50 лет комсомолу).

На 60-летие комсомола – 29 октября

1978 года – в Сургуте (уже будучи комму-

нистом) организовали спортивный про-

бег от первой скважины до памятника

первым комсомольцам (31 января 1919

года – образование комсомольской ячей-

ки в Сургуте). Главную рекомендацию в

компартию мне дал отец Алексей Кузь-
мич, ставший коммунистом в окопах под

Москвой летом 1941 года.

Будучи секретарем партбюро в

70–80-е годы проводил комсомольскую

учёбу с молодыми работниками объ-

единения «Обьнефтегазгеология» в

Сургуте и нефтеразведочных экспеди-

циях в п. Ноябрьский и п. Угут.

На торжественных мероприятиях в

честь 90-летия и 100-летия ВЛКСМ на-

граждён юбилейными медалями. За му-

жество и любовь к Отечеству, патриоти-

ческое воспитание молодёжи награждён

медалью Г. К. Жукова, за пропаганду и 

популяризацию физкультуры и спорта 

– медалью Российского лыжного союза. 

Передавая жизненный опыт буду-

щим поколениям молодых, издал четы-

ре историко-публицистических книги 

и документальный фильм, которые 

имеются во многих библиотеках и му-

зеях России, в том числе и в Сургуте, 

Ханты-Мансийске, Мегионе. 

В настоящее время тысячи сургутян

активно увлекаются бегом трусцой и 

скандинавской ходьбой. Ветераны ком-

сомола и спорта из СК «Барс» Леонид 
Захаров, Юрий Щепёткин, Александр
Уланов призывают активистов «Моло-

дой гвардии», спортивных волонтёров 

при возложении венков и цветов воз-

родить пробег от первой скважины 

(Дом-музей Ф. К. Салманова) до памят-

ника первым комсомольцам Сургута.

¦ Виктор ФЕДОТОВ, 

¦ ветеран комсомола

¦ Фото из архива автора
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СКАЗКИ ЛЮБЯТ ВСЕ
Отметим, что фестиваль состоял-

ся в рамках празднования 430-летия 

Сургута и Года семьи в России, а по-

сетили его порядка полутора тысяч 

детей и взрослых, так как у любите-

лей этого литературного жанра нет 

возрастных рамок – сказки любят 

все.

– Мне кажется, что это очень 

удивительный жанр, ведь именно че-

рез сказки передаётся мудрость поко-

лений любого народа. Например, вот 

вы знаете, что сказка «Колобок» – 

это не про приключения. Оказывает-

ся, главный герой Колобок – это Луна, 

которая движется по небосклону, 

минуя определённые созвездия. В ста-

рину они назывались созвездия Зайца, 

Волка, Медведя, а заход Луны проис-

ходил в созвездии Лисы. Вот такие 

интересные и мудрые вещи, и всё это 

зашито в сказках. Давайте читать 

их вместе! – приветствовал участни-

ков литературного фестиваля 

советник главы Сургута 

Владимир Фризен.

Белорусский го-

род-побратим Сур-

гута Гомель вышел 

на связь через теле-

мост, который регу-

лярно проводится 

в рамках между-

народного проекта 

«Давайте дружить ли-

тературами». Белорус-

ский сказочный фольклор 

был представлен в детской би-

блиотеке № 25, и все, кто был в этот 

день там, узнали о сакральном зна-

чении национального орнамента, на-

учились благодарить по-белорусски, 

здороваться и прощаться: «дзякуй», 

«дзень добры» и «да сустрэчы».

Мастерская «Волшебные игруш-

ки» ждала на площадке Центральной 

детской библиотеки с народными 

сувенирами: русские тканые пояса, 

юрта ногайцев, обережные куклы ма-

рийцев и чувашей, татарские украше-

ния. 

Участники фестиваля слушали 

сказки в исполнении сургутской пи-

сательницы Анжелики Бивол, игра-

ли на народных инстр

рисовали орнаменты 

народов Сибири, 

делали хантыйские 

игрушки, смотрели

спектакли и водили 

хороводы, которые 

присущи культуре 

любого народа.

СКАЗОЧНЫЙ 
СЕВЕР 

Автор сказочной 

серии книг о фоль-

клоре северных на-

родов Александра
Агафонова провела

творческую встречу с 

участниками фестиваля, на 

которой рассказала о своих книгах и о 

том, как работает над ними. 

– Я вообще давно мечтала попасть 

на югорскую землю, и вот я тут – в

Сургуте. Меня очень интересует куль-

тура народов Севера, теперь я могу 

прикоснуться к местному фольклору и 

надеюсь, что здесь найду то, что ста-

нет продолжением серии моих книг, – 

рассказала писатель.

У неё уже вышли шесть книг: «Ска-

зочная Камчатка», «Сказочная Яку-

тия», «Сказочная Чукотка», «Сказоч-

ный Таймыр», «Сказочный

Сахалин», «Сказочный 

Ямал». Сейчас Алек-

сандра Агафонова 

работает над книгой 

«Сказочный Амур».

– Я специально 

езжу в регионы, ищу 

сказителей, бабу-

шек, дедушек, кото-

рые помнят сказки, 

которые им расска-

зывали их бабушки и 

дедушки. И делаю это для 

того, чтобы они не к

ли в Лету, ведь я стараюсь оты

скать те сказки, которые мы

не найдём ни в библиотеках

ни в магазинах, поэтому если

не записать их сейчас, значит

потерять навсегда, – отвечала

на вопросы читателей Алек-

сандра Агафонова.

Она также рассказала,

что все записанные истории

проходят литературную об-

работку и вплетаются в её

авторский сюжет, чтобы рас-

сказать не только о фолькло

региона, но и его истории, 

роде и так дале

каждую книгу, по

словам автора, ухо-

дит примерно год 

работы.

– Для меня самая 

большая удача – это 

когда кто-то начи-

нает общение со слов: 

«Мне это рассказы-

ала моя бабушка, а 

й – её бабушка». Мне

чень хочется передать 

е эти истории нашим 

тям, которые живут, 

мер, в центральной 

ссии. Какая у 

и многона-

циональная страна! – !

поделилась автор ска-

зочной серии книг.

СКАЗОЧНЫЙ 
ХУДОЖНИК

Ху д о ж н и к - и л -

люстратор Ирина 
Галкина провела в на-

шем городе творческие

встречи в детской библио-

теке № 5 с ребятами из студии

«Счастливый худож

торжественной цере

награждения побе

лей конкурса «Ска

ный Север» вруч

участникам диплом

подарки.

– Мои родители р

тали на Kypeйcкoй Г

жили мы на севере Кр

ского края. Это был

шое селение, вокруг

находился таёжный

да было много снега

можно было увидет

ное сияние, – расск

себе мастер сказ

бол

художницы 

лом в институ-

овала хакасскую сказку 

aй и охотник». 

– Работу приняли хо-

о, но я искала новые 

ы, чтобы разбавить 

векторную графику, 

экспериментировала. 

тя некоторое время от-

а свою студию, кото-

азвала «Ирга», – поде-

Ирина Галкина.

дня молодая художница 

вана издательскими до-

мами, так как её иллюстрации имеют 

особый этнический колорит, объеди-

няющий культуры народов Севера и

Сибири. 

«Самое интересное в моей ра-

боте, – говорит она, – это при-

думать образ. Работая над 

созданием персонажа, вдох-

новляюсь природой, книгами, 

путешествиями». 

СКАЗОЧНЫЙ ГОЛОС
Не менее интересной 

была встреча с актрисой теа-

тра, кино и озвучивания 

Лией Медведевой. 

Она исполняла мно-

гие женские образы в 

телевизионном шоу 

«Городок», но боль-

шинству зрителей

она всё же знакома 

по голосу Любавы 

– жены Алёши По-

повича из анимаци-

онных сказок «Три 

богатыря».

– Вы не представляе-

те, насколько было прият-

, когда мне написали и но,

ригласили в ваш город. пр

отому что наши голо-По

знают все, а вот нас са з

нет. Обычно в жизни – н

араюсь понизить го-ст

ос, а когда, бывает, за-ло

удешься и переходишь бу

а интонации Любавы, на

то люди начинают т

оборачиваться, при-

слушиваться, мол, 

что-то знакомое,

– поделилась Лия 

Медведева.

Любая из серий 

«Трёх богатырей» – 

это ожившая история на-

шей земли, нашей страны. А главной 

задачей этого анимационного цикла 

ёр Константин Бронзит на-

настроение после просмо-

которое у всех должно быть 

орошим, с улыбкой на лице и 

счастьем внутри.

– А вы знаете, как перево-

дится с древнерусского слово 

«Русь»? – спрашивает у ре-?

бят актриса. – Это светлое,

чистое место. Из этого по-

шло название нашей страны – 

ссии. И если смотреть «Три бо-

тыря» – неважно, в первый раз 

и в десятый, – то вы обрати-

те внимание, что и фильм-то 

чень яркий, чистый, светлый, 

полный любви.

Лия Медведева отвечала на 

вопросы ребят больше часа и 

рассказала, что процесс ри-

сования персонажей очень 

долгий, у каждого художника 

своя задача: один рисует контуры, дру-

гой – мимику, третий заполняет цветом 

и так далее. И вот на этапе черновой ани-

матики актёры приступают к процессу 

озвучки.

– Мне моя Любава очень близка и 

понятна. Я ловлю себя на мысли, что 

я сказала бы так же и поступила, как 

она, поэтому мне озвучивать её легко. К 

работе отношусь серьёзно, полностью 

ухожу в образ. Если Любаве смешно, то 

я хохочу по-настоящему, а вот недавно 

приехала домой с озвучки с красными 

глазами, распухшим носом, а всё пото-

му, что моя героиня плакала, а не могу 

только изображать слёзы, я плачу вме-

сте с ней. А иначе всё, что 

происходит на экра-

не, будет фаль-

шивкой, – при-

зналась она.

Не менее 

у д и в и л 

участников 

творческой 

в с т р е ч и 

и тот

факт, что 

в прошлом 

Лия Медведева

была учителем 

математики и физики, 

хотя с детства мечтала быть актрисой, 

но склонность к точным наукам 

предопределила профессиональный 

путь. Будучи уже взрослым человеком 

она получила актёрское образование 

и счастлива, что осуществила свою 

мечту.

¦ Марина МЕЛЬНИЧЕНКО

¦ Фото автора

¦ и из открытых источников

рументах, 

с 

н

«

в

ей

оч

все

дет

наприм

части Рос

нас большая и

циональная стр

ю это для 

кану-

ы-

ы 

х, 

и 

т 

а 

оре 

при-

ее. На 

книгу по

себе мастер 

образа. 

Первой

работой 

стал дипл

те, она рисо

«Бa

рошо

приёмы

сухую 

много 

Спуст

крыла

рую на

лилась И

Сегод

востребов

мами так как е

жник», а на 

емонии 

едите-

азоч-

чила 

мы ииииииииииии 

раббо-о

ГЭC, а 

раснояр-

ло неболь-

г которого 

й лес. Всег-

а, a зимой 

ть север-

казала о 

очного 

льшой 

ожницыы

задачей э

режиссё

зывает

тра,

хохоохохоххххххххххххххххххх

ш

Рос

гат

ил

т

о

п

ОХ УЖ ЭТИ 
СКАЗОЧНИКИ!
В СУРГУТЕ ПРОШЁЛ ФЕСТИВАЛЬ 
НАЦИОНАЛЬНЫХ ЛИТЕРАТУР
Литературный праздник на два дня превратил библиотечные площадки
города в территорию волшебства, ведь фестиваль национальных литератур
этого года был посвящён сказкам народов России. Посетители слушали
народные и авторские произведения в исполнении представителей разных 
национальностей, принимали участие в мастер-классах, общались. Среди
специальных гостей фестиваля – писатель Александра Агафонова,нова,
иллюстратор Ирина Галкина и актриса Лия Медведева.



10 qq3!г32“*,е3!г32“*,е

ВЕДОМОСТИ      ПОРТРЕТ №№42442 2 ноября2 ноября
2024 года2024 года

ЛЮБИТЬ РАБОТУ И ЖИЗНЬ!
В конце октября Сургутская
окружная клиническая больница
отметила 97-летие. На протяжении
сорока из них в учреждении трудится 
Татьяна Кошкарова – фармацевт
высшей квалификационной 
категории, член Ассоциации
медицинских работников. Общий
трудовой стаж – 55 лет. Медицинский 
по специальности – 50 лет.
В этом году она признана лучшим
фармацевтом Югры. 

Родилась Татьяна Кошкарова в Че-а
лябинске в послевоенном 1949-м. Обыч-

ная семья. Мама работала агрономом, а

папа – товароведом. В семь лет девочка

пошла в городскую школу, окончила её в

1967 году. В детстве Тане, как и многим

ребятам того времени, хотелось чего-то

особенного. «Сначала я мечтала ра-

ботать мороженщицей, – вспоминает

Татьяна, – ведь там можно было есть 

мороженое сколько душе угодно!». С воз-

растом, конечно, девушка по-

няла, что для достиже-

ния успеха в будущем

ей нужно серьезно 

учиться, получить

достойное обра-

зование. Первый 

рабочий опыт 

она получила на 

мельзаводе «По-

беда» в Челябин-

ске, где после окон-

чания школы работала 

витаминизатором. Потом

поступила в Челябинское меди-

цинское училище, в 1973 году успешно

его окончила, получила специальность

«Фармация». Это было первым и одним

из самых важных событий в её жизни,

открывшее двери в мир фармацевтики.

В СУРГУТ! ВСЛЕД 
ЗА ЛЮБОВЬЮ!

Со своим будущим мужем Васили-
ем Татьяна познакомилась в родном Че-

лябинске. «Он приезжал к своей сестре 

– моей подруге. А сам-то он был родом

из Сургута. Учился в Ленинграде, а по-

том вернулся на Север, в свой родной го-

род. Молодого специалиста направили в

49-ю геологоразведочную партию, где он

и работал геологом-строителем, – рас-

сказывает Татьяна. – Мы с Верой вместе 

учились, через неё я и познакомилась с её 

братом. Он меня увёз потом сюда, в Сур-

гут».

Переезд в незнакомый северный го-

род дался ей непросто. «Я сначала от-«

казывалась ехать, плакала. Не хотела

жить здесь, – отмечает Татьяна Кош-

карова. – Скучала по Челябинску, в ко-

тором родилась и выросла, где жили все

родные и друзья, были увлечения и спор-

тивная жизнь. Но со временем я привык-

ла, завела много друзей и поняла, что это

прекрасное место».

ПЕРВЫЕ ТРУДОВЫЕ ДНИ
Приехав в Сургут в 1983 году, Татья-

на сразу же устроилась на работу. Была

принята на должность заместителя за-

ведующего отделом запасов в первую

межбольничную аптеку Сургута. Апте-

ка обслуживала все городские лечебные

учреждения города. «Мы там всё с нуля 

начинали, – вспоминает она. – Оборудо-

вание только завозили, а грузчиков не

было, так что и этим мы занимались. 

Всё делали сами – и грузчиками, и кем 

только не работали. Всё смогли».

За высокие производственные по-

казатели в 1986 году Татьяна Кошка-

рова получила высокое звание «Удар-

ник коммунистического труда». В 1989 

году аптека стала обеспечивать 

лекарственными средствами и 

Сургутскую районную боль-

ницу. В учреждении рабо-

та наладилась, и Татьяну 

Кошкарову в феврале 1990 

года перевели на работу 

в новую межбольничную 

аптеку № 248. Её построи-

ли для обслуживания отде-

лений Сургутской районной 

клинической больницы и ту-

беркулёзного диспансера. «И там 

тоже всё с нуля обустраивали – столы, 

кабинеты, оборудование. Я пришла са-

мой первой как заведующая. А потом 

эту аптеку и вовсе объединили с той, 

где я начинала трудиться», – подчер-

кивает Татьяна.

В ноябре 1994 года межбольнич-

ная аптека переведена в распоряжение

Сургутской окружной клинической

больницы и стала её подразделением.

А Татьяна Кошкарова с того времени

непрерывно трудится здесь фармацев-

том: «В мои обязанности входит своев-

ременный и качественный отпуск при-

готовленных лекарственных форм в

аптеке и отпуск готовых лекарствен-

ных форм заводского производства».

ОТВЕТСТВЕННОСТЬ 
И ВНИМАТЕЛЬНОСТЬ – 
КЛЮЧЕВЫЕ КАЧЕСТВА 
В РАБОТЕ

За полвека трудовой деятельности

Татьяны Кошкаровой в аптечной сфере

произошли существенные изменения.

С появлением компьютеров во многом

преобразились технологии работы.

«Раньше всё было гораздо проще – полу-

чили, посчитали, отпустили. Отчёт

раз в месяц – вот и вся отчётность. А

сейчас всё через компьютер, столько бу-

маг и документации», – говорит фарма-

цевт.

Татьяна Александровна успешно

освоила работу на компьютере, меди-

цинскую информационную программу 

«Югра», с помощью которой принима-

ются и обрабатываются заявки на ле-

карственные препараты от отделений

больницы.

Потребность в аптечных препаратах 

растёт с каждым годом, увеличиваются 

и объёмы. Межбольничная аптека обе-

спечивает лекарственными средствами

все стационарные отделения Сургут-

ской окружной клинической больницы.

Если раньше Татьяна Кошкарова гото-

вила почти две тысячи флаконов в день,

то сейчас заводские растворы значи-

тельно упростили процесс. «Мне рабо-

та моя очень нравится, – подчёркива-

ет она. – Я с удовольствием прихожу на

службу, и день пролетает как пять ми-

нут. Впрочем, медицинская сфера – это

особая ответственность, ведь здесь лю-

бая ошибка может стоить человеку здо-

ровья или даже жизни. Поэтому я всегда

должна быть невероятно вниматель-

ной, проверять каждую мелочь. Ведь я 

– последний рубеж контроля, прежде чем

лекарство попадёт к пациенту».

Добросовестный труд Татьяны

Кошкаровой отмечен множественны-

ми благодарственными письмами и

грамотами разных уровней. В 2020 году 

за заслуги в охране здоровья и жизни

граждан, эффективную и добросовест-

ную работу награждена благодарствен-

ным письмом думы города Сургута. В 

2022 году отмечена почётной грамотой

губернатора Югры.

Несмотря на большой стаж работы и

огромный багаж знаний, Татьяна Кош-

карова постоянно совершенствует свои

знания: проходит курсы повышения

квалификации, знакомится с современ-

ными аспектами работы фармацевтов,

успешно применяет знания на практике

и проходит периодическую аккредита-

цию медицинских работников. С 2004

года каждые пять лет подтверждает свою

высшую квалификационную категорию.

ИНТЕРЕСЫ ПОДВЛАСТНЫ 
ВРЕМЕНИ

Коньки, лыжи, теннис, баскетбол...

В студенческие годы Татьяна занима-

лась множеством видов спорта. Сейчас

же свободное время она всё больше по-

свящает спокойным, размеренным за-

нятиям: «В мои годы уже нет каких-то 

ярких хобби, как раньше, но зато я обо-

жаю проводить время на нашей даче,

возиться на огороде».

На вопрос о том, что выращивает,

Татьяна с воодушевлением перечисля-

ет целый список: «Морковь, свёкла, лук,

капуста, малина, смородина, крыжов-

ник, кабачки, огурцы, помидоры – всё 

это у нас растёт!».

Впрочем, основная работа на участке

лежит на плечах её мужа, который сейчас

уже на пенсии: «Он старше меня на три

года, ему 78. А я помогаю и занимаюсь

консервацией всех этих даров природы».

А ещё она с удовольствием ходит за

грибами, солит их, а муж ловит местную

рыбу, из которой они потом готовят кот-

леты, пельмени и другие всевозможные 

блюда. В свободное от хозяйственных 

дел время Татьяна Кошкарова увлечённо 

читает. Особенно ей нравятся литера-

турные произведения и документальные 

хроники о Великой Отечественной вой-

не. «В доме всегда было полно книг, от

классики до современных изданий, но осо-

бенно много было военной литературы. 

Мой брат был военным, очень интере-

совался этим ремеслом, историческими 

событиями, не обошло это и меня», – де-

лится наша героиня.

«ЖИЗНЬ ПРОЛЕТЕЛА, 
КАК ПЯТЬ МИНУТ»

Эти слова, произнесённые с лёгкой

улыбкой, звучат как отражение много-

летнего опыта и преданности делу. В 1989 

году она пришла в аптеку, и с тех пор её 

жизнь неразрывно связана с фармацев-

тикой. Пройдя через множество мест 

и должностей, она поняла, что именно 

здесь, среди полок с лекарствами и за-

ботливых коллег, нашла своё призвание. 

Каждый год приносил новые вызовы и 

достижения. В этом году Татьяна Кош-

карова стала первой на региональном 

этапе Всероссийского конкурса среди 

специалистов со средним медицинским 

и фармацевтическим образованием – 

лучшим фармацевтом Югры.

КОЛЛЕКТИВ – МОЯ СЕМЬЯ
«В людях я ценю искренность, чест-

ность, простоту. Не уважаю зазнаек 

и высокомерных», – акцентирует Та-

тьяна Кошкарова. Команда, с которой 

ей повезло работать, стала для неё на-

стоящей семьёй: «Хороший коллектив, 

дружный, весёлый. Мы участвовали во 

всевозможных соревнованиях, конкур-

сах, выступали с концертами. Было 

очень интересно, ведь коллектив у нас 

подобрался просто замечательный – 

добрые, отзывчивые люди».

Многие опытные специалисты ушли

на пенсию, но молодое поколение быстро 

вписалось в команду. Каждый из них 

приносит свои знания и свежие идеи, что 

делает атмосферу в аптеке динамичной 

и вдохновляющей. Деятельность Татья-

ны Кошкаровой – это не просто работа, 

это путь, наполненный достижениями, 

дружбой и постоянным стремлением к 

совершенству. Каждый новый день при-

носит ей радость от возможности помо-

гать людям и делиться своим опытом с 

молодыми коллегами. Последние отзыва-

ются о нашей героине как о добром, по-

рядочном и отзывчивом человеке, всегда 

готовом прийти на помощь. Для старше-

го поколения она замечательный друг, а 

для молодых – любимый наставник.

«Коллегам, молодому поколению ап-

теки хочу пожелать брать от жизни 

всё, ни от чего не отказываться! Везде 

принимать участие, так жить легче и 

интереснее! Любить работу и жизнь», – 

напутствует коллег Татьяна Кошкарова.

¦ Николай АКСАРИН

¦ Фото пресс-службы 

¦ БУ «Сургутская окружная 

¦ клиническая больница»
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Позывной «Кожвен»: 
В МОЁМ ПОДРАЗДЕЛЕНИИ
ПОТЕРЬ НЕТ
Командир медицинской роты, старший лейтенант с позывным «Кожвен» в 
очередном выпуске «Разговора на передовой» рассказал о своей работе в зоне
СВО, взаимоотношениях с коллективом, особенностях восприятия новой 
военной действительности для сугубо гражданского человека и о том, как 
служат в медицинской роте югорчане.

Старший лейтенант десять лет по-

сле вуза проработал в гражданской 

больнице, его позывной предельно 

ясно передаёт специализацию. И по-

нятно, что нынешняя служба на СВО 

– это не только врачебный, причём 

совершенно другой профиль, больше 

связанный с травматологией и хирур-

гией, но и так называемый военный ме-

неджмент – правильно организованная 

работа медицинской службы, одно из 

основополагающих условий которой 

способствует боеспособности армей-

ских подразделений.

Сегодня в зоне специальной во-

енной операции служат сотни врачей, 

которые, рискуя жизнью, эвакуируют 

раненых из-под огня, работают в поле-

вых медицинских пунктах, ухаживают 

за пациентами госпиталей, обучают 

бойцов навыкам первой помощи.

– Медицинская рота состоит из не-

скольких взводов, – рассказывает боец. 

– Есть приёмно-сортировочная – взвод 

находится ближе к переднему краю. 

Там проходит сортировка раненых, а 

также приём тяжёлых «трёхсотых». 

Далее, после сортировки, командир 

определяет, что делать с военнослу-

жащими. Как правило, часть из них 

эвакуируем в тыл, а часть попадает 

в госпитальный взвод. Здесь осущест-

вляют первую медицинскую 

помощь военнослужащим в раз-

личном состоянии, от лёгких 

осколочных повреждений до

крайне тяжёлых. При оказании 

помощи раненым первым делом

медработник останавливает 

кровотечение, удаляет осколки 

и создаёт условия для заживле-

ния раны, после чего пациента

эвакуируют. Лечат здесь же и

соматических больных.

Свой выбор «Кожвен» сде-

лал, как он рассказывает, ис-

ключительно по патриотиче-

ским соображениям. Он не проходил

срочную службу, не учился на военной

кафедре, но понимал, что высшее меди-

цинское образование в зоне СВО – это 

офицерские погоны и увеличенная от-

ветственность за людей, так как речь

идёт о войне.

– Коллеги говорят, что у меня в роте

жёстко с точки зрения дисциплины и

требований, но все хотят служить

именно здесь. И ещё один показатель: в

моём подразделении нет потерь, – гово-

рит старший лейтенант, даже немного

смущаясь, что приходится хвастаться.

Но это «хвастовство» дорогого сто-

ит: воевать без потерь – честь и хвала

командиру.

Семья, говорит старлей, восприняла 

его желание отправиться на СВО слож-

но. Даже по тому, как он общается, дела-

ешь вывод: человек он по жизни мягкий, 

спокойный, и как с таким характером 

можно воевать, близкие, видимо, не по-

нимали. А характер оказался стальным.

– Мужчина должен уметь принимать 

самостоятельные решения и нести за 

это ответственность, порой прихо-

дится принимать не самые простые ре-

шения, но это жизнь, – говорит ротный.

«Кожвен» уверен: в зоне проведе-

ния спецоперации люди полностью рас-

крываются, многое понимают, и при-

ходит осмысление того, что всё не зря.

– Здесь у тебя есть раненый боец, и 

первая задача – ему помочь, всё осталь-

ное уходит на второй план. Порой 

люди работают на износ, но когда ты 

видишь результат, когда помогаешь 

раненому, испытываешь радость. Да, 

сталкиваемся с суровыми буднями, бы-

вает, не всё идеально, но люди здесь рас-

крываются изнутри, – говорит стар-

ший лейтенант.

В медицинской роте под командова-

нием «Кожвена» служат много наших 

земляков-югорчан, он с большим теплом 

отзывается о каждом из них, выделяя 

главное: бойцы из Югры – очень ответ-

ственные люди и настоящие патриоты.

– Поставишь перед ними любую за-

дачу, и пока они не сделают до конца, 

не остановятся. Это люди с повышен-

ным долгом и ответственностью, они 

патриоты, отдают себя службе полно-

стью, без остатка. У нас девочка есть на 

кухне – я вообще не понимаю, когда она 

спит. Ложится самой последней, встаёт 

самой первой. Раненые сыты, довольны, 

пишут отзывы, благодарность в специ-

альную тетрадь. А она, кажется, вообще 

не отдыхает. И ещё. Для югорчан важен 

каждый человек, и если они помогают, то 

без разбора на свой-чужой. Я вспоминаю, 

как в госпиталь приезжала, ещё будучи 

губернатором, Наталья Владимировна 

Комарова. Она прошла весь госпиталь, 

подошла к каждому раненому. И такое 

отношение у всех наших ребят из Югры,

– рассказывает старший лейтенант.

Кроме очевидных различий, работа 

медиком на фронте и на гражданке, по 

словам ротного, отличается ещё одной 

важной деталью.

– Дома, сколь бы тяжёлой ни была 

смена, ты всё равно приходишь домой, где 

можно отдохнуть. 8 часов – и отдых. А 

здесь какой бы тяжёлой ночь ни была, на-

ступает такой же тяжёлый день. И на-

оборот. Нет такого, что ты отрабо-

тал, и тебя два дня не тронут. Это 

служба, и это война, – говорит старший 

лейтенант.

Ответственность за своё воинское 

подразделение и спасение раненых – на 

сегодня это две главные задачи ротно-

го. А ещё есть одна мечта. Чтобы ни-

когда не пришлось эти задачи ни на 

этой, ни на новой войне выполнять его 

детям. И чтобы больше не было ника-

ких войн.

ПРО РАНЕНИЕ
И НЕ ВСПОМНИЛ
Очередной мужественный поступок 
военнослужащих из Югры вошёл в
боевой листок группировки «Центр» 
Центрального военного округа.

В ходе выполнения боевой зада-

чи боец из Мегиона гвардии рядовой 

Ильмир Кариев, который проходит 

военную службу по контракту в 55-й 

гвардейской мотострелковой бригаде, 

оставался на передовой и бил врага, 

несмотря на ранение.

Мегионец отличился в бою 8 мая 2024

года, выполняя задачу по поддержке ар-

тиллерийским огнём штурмовых под-

разделений в районе населённого пункта

Очеретино на Авдеевском направлении.

Напомним, прорыв у Очеретино был

крайне неожиданным для противника.

Бойцы говорят, что, по показаниям

пленных, противник не ожидал такого

быстрого штурма. Упустив момент за-

крепления наших войск в посёлке, про-

тивник попытался выбить их оттуда,

бросив в бой натовскую бронетехни-

ку и подразделения националистов из

РДК (организация запрещена в РФ). В

ходе боя была уничтожена американ-

ская БМП Bradley. Предатели и наёмни-

ки так и не смогли выбить штурмовые

группы войск «Центр» из Очеретино.

В ходе миномётного обстрела по-

зиций артиллеристов югорчанин по-

лучил осколочное ранение правого

предплечья, но продолжил выполнять

поставленную задачу до конца. Его рас-

чёт поддержал огнём из 122-мм гауби-

цы Д-30 штурмовые подразделения.

Благодаря смелости, отваге и профес-

сиональным навыкам Ильмира были по-

ражены опорные пункты противника и

уничтожена живая сила врага.
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О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКЛЮЧЕНИЕ О РЕЗУЛЬТАТАХ ПУБЛИЧНЫХ СЛУШАНИЙ ОТ 06.09.2024
На основании постановления Главы города от 07.08.2024 № 54 «О назначении публичных 

слушаний» в период с 10.08.2024 по 07.09.2024 Администрацией города Сургута в лице 
уполномоченного органа по организации публичных слушаний Комиссии по подготовке 
проекта единого документа территориального планирования и градостроительного 
зонирования городского округа Сургут Ханты-Мансийского автономного округа – Югры, 
состав и порядок деятельности которой утверждены постановлением Правительства Ханты-
Мансийского автономного округа – Югры от 08.12.2023 № 616-п, и уполномоченного органа 
на проведение публичных слушаний департамента архитектуры и градостроительства 
Администрации города, проведены публичные слушания по проекту единого документа 
территориального планирования и градостроительного зонирования городского округа 
Сургут Ханты-Мансийского автономного округа – Югры.

В связи с выявленными техническими ошибками в заключении о результатах публичных 
слушаний от 06.09.2024 (опубликован в газете «Сургутские ведомости» от 07.09.2024 № 34 
(1173)), принято решение о внесении изменений в пункты 14.2; 2.3, 2.4, 2.7, 2.8, 2.9, 11.1, 16.4, 
20.3, 22, 25, 31, 35.1, 35.3, и дополнить заключение пунктами 34.15, 34.16, 35.4 – 35.16.

Предложения и замечания граждан, постоянно проживающих на территории проведения 
публичных слушаний:

№ 
п/п

Фамилия, имя,
 отчество Предложение и замечания Решение

органар Аргументированное обоснование

14.2 Самборский Владимир
Трофимович

Предусмотреть место под синагогу, 
но не в п. Черный мыс. 

Отклонить 
предложение

Отсутствие альтернативных территорий,
с удовлетворительными характеристиками

Предложения и замечания иных участников публичных слушаний:

№
п/п

Фамилия, имя, отчество  
наименование

юридического лица
Предложение и замечания Решение органа Аргументированное обоснование

2.3 Гужва Богдан 
Николаевич,
депутат Думы города, 
член Комиссии по
подготовке проекта 
единого документау

В градостроительном регламенте
проработать вопрос наименования
зоны ОД5 на «ОД5. Зона смешанной, 
жилой и общественно-деловой
застройки»

Отклонить
предложение

Предусмотреть зону УГ (Университетский
городок) как в действующем генеральном плане
в отношении территории ИНТЦ «ЮНИТИ ПАРК».

2.4 Гужва Богдан 
Николаевич,
депутат Думы города, 
член Комиссии по
подготовке проекта 
единого документа

Микрорайоны 26, 30А
Разделить функциональную зону ОД3
цветовыми решениями на зоны под
общеобразовательные организации – 
ОД3, и под медицинские учреждения
– ОД1, в том числе в градостроительном 
регламенте, в целях читаемости 
документов.

Отклонить
предложение

Оставить единую зону специализированной 
общественной застройки, предназначенную 

у у

для размещения всех видов объектов 
социальной инфраструктуры. Выделение
специальных зон для отдельных видов объектов 

у у

социальной инфраструктуры целесообразно в 
том случае, если эти объекты могут размещаться 

у уу

исключительно в таких специализированных 
зонах. В градостроительных регламентах 
в составе Единого документа предусмотрена
возможность размещения объектов

у у

образования и здравоохранения во всех 
зонах жилой застройки, а также в зоне 
специализированной общественной застройки.

2.7 Гужва Богдан 
Николаевич,
депутат Думы города, 
член Комиссии по
подготовке проекта 
единого документа

Микрорайон ПИКС школа № 29 
(ЗУ № 86:10:0101229:19) заменить
объект местного значения 
«общеобразовательная организация» 
(планируемая к размещению) 
на существующую. 

Отклонить
предложение

Не требует внесения изменений, в связи
с тем, что на карте объект местного значения 

у

«общеобразовательная организация» указывает 
не на существующую общеобразовательную

ур

организацию, а отображен в связи
у у у

с определением местоположения для
размещения спортивного центра с игровым
залом на территории существующей
общеобразовательной школы № 29, 

у у

рядом с объектом существующей 
общеобразовательной школы. Условное

у у

обозначение согласовано с департаментом 
образования Сургута и относится к 
планируемому мероприятию по размещению.у у

2.8 Гужва Богдан 
Николаевич,
депутат Думы города, 
член Комиссии по
подготовке проекта 
единого документау

Поселок Дорожный переезд добавить
ОМЗ надземный переход – мостовое
сооружение

Принять
частично

Для безопасного перехода через ж/д пути в 
районе п. Дорожный будет добавлен объект 

уу

местного значения – пешеходный переход.

2.9 Гужва Богдан 
Николаевич,
депутат Думы города, 
член Комиссии по
подготовке проекта 
единого документа

В градостроительных регламентах
в зоне П виды разрешенного 
использования «общественное питание, 
служебные гаражи» предусмотреть
в основных виды использования.

Отклонить
предложение

Согласно п.7 и п. 8 статьи 36 Градостроительного 
кодекса РФ: 
7. В состав производственных зон, 

зон инженерной и транспортной 
инфраструктур могут включаться: 
1) коммунальные зоны – зоны размещения 
коммунальных и складских объектов, объектов 

у р

жилищно-коммунального хозяйства, объектов 
у

транспорта, объектов оптовой торговли;
у

2) производственные зоны – зоны
размещения производственных объектов
с различными нормативами воздействия 
на окружающую среду;
3) иные виды производственной, инженерной 
и транспортной инфраструктур. 

8. Производственные зоны, зоны инженерной 
и транспортной инфраструктур предназначены 
для размещения промышленных, коммунальных 
и складских объектов, объектов инженерной

ур

и транспортной инфраструктур, в том числе 
сооружений и коммуникаций железно-
дорожного, автомобильного, речного, морского, 

у у

воздушного и трубопроводного транспорта,
связи, а также для установления санитарно-
защитных зон таких объектов в соответствии

у

с требованиями технических регламентов.

11.1 ООО УК 
«Индустриальный
парк Югра» 

Отнести «Служебные гаражи»,
«Общественное питание»,

у

«Мойки» к основным видам 
разрешенного использования 
в производственной зоне.

Отклонить
предложение

Согласно п.7 и п. 8 статьи 36 
Градостроительного кодекса РФ: 
7. В состав производственных зон, зон 

инженерной и транспортной инфраструктур
могут включаться: 
1) коммунальные зоны – зоны размещения 
коммунальных и складских объектов, объектов 

у

жилищно-коммунального хозяйства, объектов 
у

транспорта, объектов оптовой торговли;
у

2) производственные зоны – зоны
размещения производственных объектов
с различными нормативами воздействия 
на окружающую среду;
3) иные виды производственной, инженерной 
и транспортной инфраструктур. 

8. Производственные зоны, зоны инженерной 
и транспортной инфраструктур предназначены 
для размещения промышленных,
коммунальных и складских объектов, объектов 
инженерной и транспортной инфраструктур,
в том числе сооружений и коммуникаций 
железнодорожного, автомобильного, речного, 

у у

морского, воздушного и трубопроводного
транспорта, связи, а также для установления 
санитарно-защитных зон таких объектов в

у

соответствии с требованиями технических 
регламентов.

16.4 ДАиГ Район кольца ГРЭС, частично
предусмотреть зону, взамен ОД.1,
по границам существующих земельных 
участков. Рассмотреть альтернативные 
земельные участки с кадастровыми
номерами 86:10:0101034:24, 
86:10:0101034:141 под указанные цели.у

Отклонить
предложение

Не требует внесения изменений, в связи с тем,
что планируемый объект инженерной 

у

инфраструктуры размещен в соответствии
с утвержденной Схемой теплоснабжения 

у у

муниципального образования
у

20.3 ООО «Сибпромстрой-
Югория»

Дополнить все территориальные зоны
Ж (кроме Ж1) и ОД вспомогательными
видами использваония – для объектов 
инженерной инфраструктуры 
(ТП, РП, КГС, ЛОС, ПНС и т.д.).

Отклонить
предложение

В основных видах разрешенного
использования предусмотрено
«Предоставление коммунальных услуг»
код 3.1.1

22. ООО «Инвестпроект» В части объектов местного значения
в разделе инженерной подготовки 
территории внести объект
«Гидрозащитное сооружение –
набережная с автодорогой от 

у

ул. Никольская до п.г.т. Белый Яр»
согласно схеме. Сведения о данном
объекте внести в раздел улично-
дорожной сети единого документа.р у

Отклонить
предложение 

Отклонено, в связи с тем, что предлагаемая 
трассировка гидрозащитного сооружения – 
набережной пересекает планируемую 

у

производственную зону, предназначенную
для размещения производственных объектов 

у у у

добывающей промышленности.

№
п/п

Фамилия, имя, отчество  
наименование

юридического лица
Предложение и замечания Решение органа Аргументированное обоснование

25. ДПК «Бородино» Установить функциональную зону 
«Зона садоводства» на территории 
согласно приложенной в заявлении
схеме.

Принять 
предложение

Установить функциональную зону садоводства 
согласно приложенной заявителем схеме, 
предусмотреть мероприятия по защите 
территории от затопления.

31. Управление
инвестиций, развития 
предпринимательства 
и туризма 
Администрации города 

П. Производственная деятельность
– Включить в основные ВРИ: 

«Автомобилестроительная
промышленность» (6.2.1), 
«Электронная промышленность» (6.3.3), 
«Ювелирная промышленность» (6.3.4.); 

– Включить во вспомогательные
ВРИ «Складские площадки» (6.9.1); 

– Перенести ВРИ «Тяжелая
промышленность» (код 6.2) 
из условных ВРИ в основные; 

– ПС. Зона специальной 
производственной деятельности 
– исключить данную зону.у у

Отклонить 
предложение

Исключить ВРИ «Складские площадки» (6.9.1) 
в целях исключения задвоения понятий. 

34.15 ПАО «Сургутнефтегаз» В градостроительных регламентах
для территориальной зоны 
«Производственная зона» (П) виды
разрешенного использования
«автомобильные мойки»,
«заправка транспортных средств» 
указать в основных видах.у

Принять 
предложение

В целях рационального использования
земельного участка производственной зоны.

34.16 ПАО «Сургутнефтегаз» В градостроительных регламентах
для территориальных зон 
«Производственная зона» (П) и «Зона 
административно-деловой застройки» 
(ОД1) исключить значение параметра
«предельная высота здания» 20 м
для основных видов разрешенного 
использования «деловое управление»у

Принять 
предложение

Предельные (минимальные и (или) 
максимальные) размеры земельных участков, 
предельные параметры разрешенного 
строительства, реконструкции объектов 
капитального строительства не подлежат 
установлению в соответствии с частью 1.1. 
статьи 38 Градостроительного кодекса 
Российской Федерации.

35.1 Дума города Сургута Предлагается разделить объекты
образования, спорта, культуры 
и здравоохранения в зоны 
с разными кодами.

Отклонить 
предложение

Оставить единую зону специализированной 
общественной застройки, предназначенную 

у у

для размещения всех видов объектов 
социальной инфраструктуры. Выделение
специальных зон для отдельных видов 
объектов социальной инфраструктуры 
целесообразно в том случае, если эти 

у у

объекты могут размещаться исключительно
у

в таких специализированных зонах. 
В градостроительных регламентах 
в составе Единого документа предусмотрена
возможность размещения объектов 

у у

образования и здравоохранения во всех 
зонах жилой застройки, а также в зоне
специализированной общественной застройки.

35.3 Дума города Сургута По оформлению Градостроительного 
регламента необходимо отметим что
данное приложение не соответствует 
Требованиям к подготовке и 
оформлению проектов решений Думы 
города. Предлагаем структуру проекта 
правового акта привести в соответствие 
установленным Требованиям. 
Также необходимо привести Положение 
у

территориального планирования в 
соответствие с Требованиями к 
подготовке и оформлению проектов 
решений Думы города, утверждённым
постановлением Председателя Думы
города от 10.11.2008 № 46

Принять 
предложение

Направить на рассмотрение в ООО «НИИ ПГ» 
в целях актуализации оформления
Градостроительного регламента.
Направить на рассмотрение в ООО «НИИ ПГ» 
в целях актуализации оформления Положения 
территориального планирования.

35.4 Дума города Сургута Раздел 4 «объекты водоотведения»
(стр. 19) – перечисляются шесть
снегоплавильных, снегоприемных
пунктов. Требуется уточнение 
о причинах указания в материалах
только шести земельных участков
под данные цели, а также причинах 
поименования четырёх объектов как
«снегоплавильных, снегоприемных
пунктов» вместо «полигонов для
размещения снежных масс», а также
пояснение относительно выбора
различных зон для их размещения 
(где-то коммунально-складская, 
где-то зона инженерной 
инфраструктуры).

Предоставлены 
пояснения

1. В едином документе предлагается 
предварительное размещение объектов

у

для утилизации снежных масс. Размещение
снегоплавильных пунктов в соответствии
с СП 32. 13330 осуществляется «на основании 
генеральной схемы их размещения, 
учитывающей близость расположения 
основных территорий, убираемых от снега,
у

наличие точек подачи сточной воды или иных 
теплоносителей(источников тепла) и отвода
талой на очистные сооружения, доступность 
относительно дорожной сети, удобство

у у

подъездов и организации встречного 
движения грузового автотранспорта,
обеспечение санитарно-защитной зоны».

у

Генеральная схема снегоудаления
разрабатывается в соответствии с СП32.13330,

у

с использованием рекомендаций изложенных 
в Методических указаниях по разработке 
генеральной схемы снегоудаления города
(НИИСФ РААСН, 2020).

2. «поименования четырёх объектов как
«снегоплавильных, снегоприемных пунктов»
вместо «полигонов для размещения снежных 
масс» Название в соответствии с Приказом
Минстроя №10. «Снегоплавильные, 
снегоприемные пункты» – отражает суть
происходящих технологических процессов – 
осуществляется утилизация снежных масс
путем плавления (с использованием теплоты 
канализационных стоков или альтернативных 
источников энергии). Термин «полигон для
размещения снежных масс» действующим 
законодательством РФ не предусмотрен, 
есть термин «сухие» снегосвалки (СП 32.13330).
«Снегоприемный пункт» может предсавлять 
собой «сухую» снегосвалку. Отвод земельных

у

участков для организации «сухих» снегосвалок
должен быть согласован со всеми
у у

контролирующими организациями 
(Роспотребнадзор, ГИБДД и др.),

уу

владельцами подземных инженерных
коммуникаций и иметь заключение
государственной экологической экспертизы.

3. Размещение сооружений, необходимых для 
у

сбора и плавки снега предусмотрено видом
у

разрешенного использования Коммунальное 
обслуживание (код 3.1.1), который включен 

у

в основные виды использования обоих зон: 
у

и коммунально-складской и зоны
инженерной инфраструктуры.у у

35.5 Дума города Сургута Уточнить отражен ли «Полигон-ЛТД» 
на картах, к какой функциональной
и территориальной зонам он отнесён,
и получена ли государственная 
экспертиза проекта завода.

Предоставлены 
пояснения

Строительство данного объекта не
предусмотрено на территории муниципального 
образования, а предусмотрено на территории 

у ур

Сургутского района.

35.6 Дума города Сургута Раздел 6 «автомобильные дороги и 
объекты транспортной инфраструктуры 
местного значения в границах
городского округа» (стр. 22) – 
указываются магистральные дороги, 
улицы и дороги местного значения,
 а также остановочные пункты. 
При этом по части этих объектов 

у

имеется детализация по их
территориальному расположению 
(к примеру, пункт 6.1.3.55 «улицы и
дороги местного значения 
(ул. Тюменская)»), в основном же 
данные объекты поименованы
у

формально без территориальной
характеристики (что не даёт понимание 
материала при прочтении). В связи 
с чем, предлагается уточнение
относительно того, что легло в основу
расчёта количества остановочных
пунктов, возможно ли указать более
подробно их место размещения, 

у у

сколько таких объектов должно быть 
создано в 2024 году и какие планы 
на 2025 год.

Предоставлены 
пояснения

Все объекты местного значения, которые 
включены в Положение о территориальном 
планировании, отображены на картах 
в соответствующей области, с указанием 
индивидуального номера, который указан
в колонке № п/п в Положении. Все объекты

у у

улично-дорожной сети, подписанные 
индивидуальным номером, отображены
у

на Карте размещения объектов местного
у

значения в области автомобильных дорог.
Все остановочные пункты общественного
транспорта, также, с указанием
индивидуального номера, отображены на

у

Карте размещения объектов местного
у

значения в области общественного
пассажирского транспорта. Книга 2 в составе 
материалов по обоснованию содержит
информацию о нормируемых показателях в 
части размещения остановочных пунктов. 

Согласно СП 42.13330.2016 «Градостроительство.
Планировка и застройка городских и сельских

поселений» п. 11.25, расстояния между
остановочными пунктами 1 остановочный
пункт в радиусе установленной
территориальной доступности должен
составлять:
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№
п/п

Фамилия, имя, отчество  
наименование

юридического лица
Предложение и замечания Решение органа Аргументированное обоснование

– 250 м – в общегородском центре от объектов 
массового посещения;

– 400 м – в районах многоквартирной жилой
застройки;

– 600 м – в районах индивидуальной жилой 
застройки (для всех остальных зон).

В проекте приняты нормы пешеходной
доступности до ближайших остановочных
пунктов 250,400,600 метров согласно СП 
42.13330.2016.

Проектом предусматривается размещение 87
промежуточных и 2 конечных остановочных 
пункта. На всех планируемые остановочных
пунктах рекомендуется установка теплых
павильонов.

35.7 Дума города Сургута Раздел 6, подраздел «объекты 
автомобильного пассажирского
транспорта» (стр. 58) – поименованы 
две автостанции, в зоне транспортной 
инфраструктуры, без указания места 
их размещения (планируемые 
к реконструкции). На карте 
функционального зонирования видно 
два знака «автостанция» и «автовокзал» 
в районе ул. Привокзальная. 
Предлагается уточнение о причинах
отсутствия знака в районе 
действующего автовокзала рядом 
с НГДУ «Быстринскнефть»;
о причинах расположения
в районе одной улицы и автовокзала, 
и автостанции;
о выработанном решении по 
размещению автовокзала с учётом 
вопросов депутатов, озвученных на 
заседании постоянного комитета 
Думы города по городскому хозяйству 
и перспективному развитию города 
17.06.2024, касающихся
недостаточности места при его 
размещении рядом с ж/д вокзалом, 
а также проработки возможности его
размещения с обратной стороны ж/д
вокзала (со стороны СОТ «Виктория»);
обустройства транспортно-
пересадочного узла рядом с ТЦ
«Сити-молл», который бы включал 

у

организацию причала для речного
транспорта, автостанцию.

Предоставлены 
пояснения

Местоположение указанных объектов,
с указанием индивидуального номера, 
указанного в Положении, отображено на Карте

у у

размещения объектов местного значения
у

в области общественного транспорта. 
Автокассы расположенные в городе по адресу 
Сургут СитиМолл (Югорский тракт, 38)
и пр-т. Ленина 70 сохраняются, к реконструкции
предложены объекты, расположенные в составе

у

формируемых ТПУ в аэропорту (Аэрофлотская 
улица, 50Б) и железнодорожном вокзале
(ул. Привокзальная 23). Под реконструкцией
подразумевается реорганизация 
привокзальных территорий путем
формирования общественно-транспортной

ур

зоны с размещением объектов транспортной
инфраструктуры, благоустройства. 
Местоположение транспортно-пересадочного 
узла (6.6.1) отображено с северной стороны
от железнодорожных путей, напротив 
железнодорожного вокзала. Для размещения 
автостанции недостаточно территориальных
ресурсов. Транспортно-пересадочный узел 
рядом с ТЦ «Сити-молл» не включен 
в планируемые объекты Единого документа, 
в связи с тем, что данное предложение не 
поступало. Существующий автовокзал
в районе НГДУ «Быстринскнефть» не отображен

у у у

на картах в составе утверждаемой части 
Единого документа, в связи с тем, что это
существующий, а не планируемый объект.

у

Он отображен на картах в составе материалов
у у у

по обоснованию Единого документа:
Карте современного состояния транспортной
инфраструктуры, Карте планируемых 
для размещения объектов федерального,

у у у

регионального и иного значения.

35.8 Дума города Сургута Разделе 6, подраздел «объекты водного 
транспорта» (стр. 59) – указан объект
«речной вокзал» – зона транспортной
инфраструктуры. На карте знак причала 
имеется в зоне речного порта, при этом 
требуется уточнение относительно
планов по размещению причала в зоне 
ТЦ «Сити-Молл».

Предоставлены 
пояснения

Объект Речной вокзал относится к объектам 
регионального значения. В связи с тем, что
ТЦ «Сити Молл» расположен на территории,
которая не примыкает к бреговой зоне протоки
Бардыковка, размещение причала вблизи него 
возможно либо на территории планируемого
научно-технического центра, либо на зоне

у

городских лесов, рядом с инженерными
объектами водоотведения. Проект планировки, 
разработанный для микрорайона научно-
технического центра, не предусматривает 
размещение речного причала. Местоположение 
причала в зоне городских лесов, на территории, 
расположенной в санитарно-защитной зоне 
от объекта водоотведения, противоречит
требованиям законодательства.

35.9 Дума города Сургута В разделах 7 «объекты образования», 8
«объекты физической культуры и 
массового спорта», 9 «объекты культуры

у уу

и искусства» перечислены школы, 
детские сады, учреждения 
дополнительного образования

у

социальной направленности. 
В условиях их многочисленности
предлагается уточнить о проведении 
согласования перечня данных объектов 

у

со структурными подразделениями 
Администрации города на предмет 
их соотнесения с объектами,
включенными с государственные 
и муниципальные профильные 
программы. Предлагается ещё раз 
обратить внимание на необходимость
закрепления в едином документе 
следующих объектов и уточнить 

у

функциональную и территориальную 
зоны по их размещению: 
– школы и детские сады в 35 и 35 А

микрорайонах (проблема в том, 
что земельные участки находятся в
собственности частных лиц, должен

у

идти процесс обмена земельными 
участками);

– школа в 30 микрорайоне (проблема
у

похожа – земельный участок 
находится в собственности ООО 

у

«ЮграИнвестСтройПроект» и
планируется возмездный способ
приобретения земельного участка,

у

то есть – за средства бюджета города);
у

– школа в 39 микрорайоне (которую
предлагается построить вместо
школы в 45 микрорайоне в связи
с нахождением з/у в охранной зоне
маг. трубопровода высокого давления);

у

– школы по концессии:
в микрорайонах 38, 34, 5А; 20А; 

– школы (в микрорайонах 30А, 24, 16А,
31Б), которые включены в новую
программу округа «Строительство»
со сроками 2029-2030 годы и после 
оценки эффективности бюджетных 
средств на строительство будут 
указаны более реальные сроки;

у у

– объекты спорта, которые должны 
у

быть построены по концессионным
соглашениям (1) Спортивный центр
с универсальным игровым залом –
возле школы № 12 – ул. Г. Кукуевицкого; 

2) Спортивный центр с универсальным
игровым залом – пересечение
ул. И. Захарова и Университетской;

3) Дворец боевых искусств –
у

пересечение ул. И. Захарова 
и Университетской;

4) Спортивный центр с универсальным
игровым залом – в границах 
улиц Маяковского и Музейная; 

5) Спортивный комплекс
с искусственным льдом – в границах 
улиц Маяковского и Музейная);

– объекты культуры – школа искусств
у у

в 25 микрорайоне; театр актёра 
и куклы «Петрушка».

Предоставлены 
пояснения

В процессе работы над проектом Единого
документа специалисты НИИ ПГ контактировали 
со специалистами профильных департаментов
Администрации Сургута: образования, спорта
и другими, для согласования планируемых
мероприятий и учета объектов, включенных в 

у у

государственные и муниципальные профильные
программы. Таким образом, все перечни 

у уу

объектов местного значения, представленные в
Положении о территориальном планировании и
отображенные на картах Единого документа 
согласованы со структурными подразделениями
Администрации города. 
Функциональные зоны, установленные 
для объектов:

у

школы и детские сады в 35 и 35 А микрорайонах
– зона специализированной общественной 
застройки;

– школа в 30 микрорайоне – зона
специализированной общественной застройки; 

– школа в 39 микрорайоне – зона многоэтажной
жилой застройки;

– школы в микрорайонах: 38 – зона
специализированной общественной застройки, 
34 – зона специализированной общественной 
застройки, 5А – зона специализированной
общественной застройки; 20А – зона
специализированной общественной застройки; 

– школы (в микрорайонах 30А – зона
многоэтажной жилой застройки, 24 – зона
специализированной общественной застройки, 
16А – зона специализированной общественной 
застройки, 31Б – зона специализированной
общественной застройки; 

Спортивный центр с универсальным игровым 
залом – возле школы № 12 – ул. Г. Кукуевицкого
(8.1.4) – зона специализированной 
общественной застройки; 

2) Спортивный центр с универсальным 
игровым залом – пересечение ул. И. Захарова
и Университетской (8.1.13) – зона 
специализированной общественной застройки; 

3) Дворец боевых искусств – пересечение
ул. И. Захарова и Университетской (8.1.12) –
зона специализированной общественной 
у

застройки;
4) Спортивный центр с универсальным 

игровым залом – в границах улиц Маяковского
и Музейная (8.1.5) – зона специализированной 
общественной застройки; 

у

5) Спортивный комплекс с искусственным 
льдом – в границах улиц Маяковского
и Музейная) (8.1.6) – зона специализированной 
общественной застройки; 

у

школа искусств в 25 микрорайоне (7.3.4) –
зона специализированной общественной 

у

застройки; театр актёра и куклы «Петрушка»
(9.3.1) – зона специализированной 
общественной застройки.

35.10 Дума города Сургута В разделе «объекты спорта» (стр. 85) 
указаны три объекта: лыжная база,
спортивная площадка «Лес», много-
функциональная спортивная площадка 
– планируются к размещению в парке
«За Саймой». В связи с тем, что данный 
парк является самым главным местом 
притяжения горожан и его проект
обсуждается публично, предлагается 
уточнить, соответствуют ли три данные 
объекта проекту планировки парка.
у у

Предоставлены 
пояснения

Объекты отображены в соответствии с проектом
планировки.

№
п/п

Фамилия, имя, отчество 
наименование

юридического лица
Предложение и замечания Решение органа Аргументированное обоснование

35.11 Дума города Сургута В разделе «объекты культуры 
и искусства» (стр. 93) подраздел 
«зрелищные организации» указаны 
четыре объекта, в том числе «театр» 

у

в многофункциональной общественно-
деловой зоне. В связи с чем
предлагается уточнить место
размещения данного объекта, его 

у

территориальное зонирование.

Предоставлены 
пояснения

Местоположение объекта местного 
значения Театр предусмотрено 
в микрорайоне Ядро центра, в квартале,
для которого установлена планируемая 
многофункциональная общественно-деловая

у уу

зона. В территориальной зоне коммерческого 
назначения, к которой отнесена данная
территория, вид разрешенного использования
«Объекты культурно-досуговой деятельности 
(код 3.6.1) входит в основные виды
разрешенного использования.

35.12 Дума города Сургута В разделе «объекты культуры и
искусства» (стр. 98), подраздел
«тематические парки» указаны
четыре объекта: два из которых 

у

предлагается разместить в зоне 
тематических парков (два парка 
развлечений), и два – в зоне 
озелененных территорий общего
пользования (мини-зоопарк, 
ботанический сад). Необходимо 
отметить, что предлагаемым 
проектом единого документа 
предлагается введение новой
функциональной зоны – «зона 
тематических парков», при этом 
в Приказе Минэкономразвития РФ 
от 09.01.2018 № 10 (в редакции от 
06.10.2023 № 698) «Об утверждении 
требований к описанию и отображению

уу

в документах территориального
планирования объектов федерального 

у

значения, регионального, местного
значения», такая зона не предлагается
в качестве рекомендации для 
применения. В связи с чем предлагается 
уточнить, каково обоснование
введения функциональной зоны
тематических парков, если к ней
Администрация города относит только 
два объекта, почему два объекта – два
парка развлечений не поименованы
тематически – как этого требует новая 
профильная зона.

Предоставлены 
пояснения

В указанном документе предусмотрено 
выделение иной рекреационной зоны, 
в перечне видов, которой предусмотрены 
зоны тематических парков различной
направленности. В составе Единого документа
данная зона выделена для размещения 
специализированных объектов отдыха и
развлечений, не связанных со строительством
объектов капитального строительства,
предназначенных для размещения отдыхающих. 
Наименование – Парк развлечений является 
тематическим наименованием объекта, так как
называет основной профиль этого объекта – 
развлечения.

35.13 Дума города Сургута В разделе 11 «объекты местного
значения городского округа, 
относящиеся к области организации

у

ритуальных услуг» (стр. 105) указаны 
три объекта: новое кладбище 

у у у уу у

«Чернореченское-2» (планируемый
объект для реконструкции), два 

у

кладбища, планируемые для 
у

размещения. В контексте данной
тематики на заседаниях постоянного 
комитета Думы города по городскому
хозяйству и перспективному развитию
города рассматривается вопрос,
касающийся создания условий для
размещения ритуального зала.
Ранее с депутатами обсуждался

у

вариант размещения данного объекта
у у

недалеко от действующего кладбища.
В марте 2023 года Администрацией 
города предложено его размещение 
в мкр. 49, где также планируется
построить объект окружного значения 

у

«Бюро судебно-медицинской
у

экспертизы» с патологоанатомическим 
отделением БУ ХМАО-Югры «Сургутская 
окружная клиническая больница». 

у у

В связи с чем предлагается уточнить
функциональное и территориальное 
зонирование, с целью недопущения
возникновения на земельном участке
объекта иного назначения.

Предоставлены 
пояснения

В Едином документе учтены указанные
предложения. Два объекта проведения 

у у уу

гражданских обрядов отнесены 
к административным объектам и отражены 
в разделе 14 Положения о территориальном 
планировании. Их местоположение отражено
на карте размещения объектов местного
значения. Они расположены рядом 
с действующим кладбищем, а также
в микрорайоне 49.

35.14 Дума города Сургута предлагается уточнить 
конкретные территории города, 
которые подлежат развитию 
посредством инвестиционной 
деятельности и комплексного
развития территории. Согласно 
Градостроительному кодексу РФ
на карте градостроительного
зонирования в обязательном 
порядке устанавливаются
территории, в границах которых 
предусматривается осуществление 
комплексного развития территории. 
Границы таких территорий
устанавливаются по границам 
одной или нескольких
территориальных зон и могут
отображаться на отдельной карте.

у

Предоставлены
пояснения

Графические материалы единого
документа содержат Карту 
градостроительного зонирования, 
на которой отображены границы
территорий, для которых предусмотрено 
комплексное развитие территории.

35.15 Дума города Сургута согласно Градостроительному 
кодексу РФ на карте 
градостроительного зонирования
отображаются территории, 
в границах которых 
предусматриваются требования
к архитектурно-градостроительному 
облику объектов капитального 

ур

строительства. Границы таких
территорий могут не совпадать 
с границами территориальных зон 
и могут отображаться на отдельной 
карте. В связи с чем предлагается 
уточнить,в отношении каких
территорий Администрацией города 
предлагается отображать требования
к архитектурно-градостроительному 
облику объектов капитального 

у

строительства (какие это объекты
у

и где они расположены).

Предоставлены
пояснения

Графические материалы единого документа
содержат Карту границ территорий, 
в границах которых предусматриваются 
требования к архитектурно-

у

градостроительному облику объектов
уу

капитального строительства.

35.16 Дума города Сургута Между ледовой ареной «Титан»
и проспектом Пролетарским 
обозначена зона Ж.4, которая 
предусматривает многоэтажную 
застройку. При обсуждении

у

проекта в феврале текущего года 
с разработчиками документа 

у

депутаты предлагали отразить
на этом земельном участке
спортивное плоскостное 
сооружение, поскольку
строительство жилого дома
на этом участке усугубит
и без того сложную в этом районе

у у у у

ситуацию с парковочными
местами и трафиком транспорта.
На карте размещения объектов
спорта также значок объекта 
спорта отсутствует.
Предлагается на указанном 
участке зону Ж.4 исключить 
и ввести зону спорта.

Отклонить 
предложение

Согласно сведениям Единого 
государственного реестра недвижимости
земельный участок с кадастровым номером 
86:10:0101035:2920 находится в частной
собственности с видом разрешенного 
использования: под многоэтажную жилую 
застройку (высотная застройка).

Директор департамента архитектуры и градостроительства            __________ / Фокеев А.А. 
Администрации города 

Заместитель председателя Комиссии,             ___________ / Сорич И.А. 
заместитель директора департамента архитектуры
и градостроительства Администрации города 

Секретарь Комиссии, начальник отдела генерального плана        __________ / Антонова М.В.
департамента архитектуры и градостроительства 
Администрации города 
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БЕЗОПАСНОСТЬ ЛЮДЕЙ НА ВОДНЫХ ОБЪЕКТАХ ГОРОДАБЕЗОПАСНОСТЬ ЛЮДЕЙ НА ВОДНЫХ ОБЪЕКТАХ ГОРОДА
На территории города действует постановление Администрации города 

от 31.05.2022 № 4299 «О запрете выхода (выезда) людей и техники в период 
ледостава и таяния льда на территории города Сургута», согласно которому

с момента ледообразования до 15 декабря и при толщине льда менее 
15 сантиметров выходить на лед гражданам запрещено.

Кроме того, категорически запрещен выезд самоходных 
транспортных средств (за исключением специальных 
транспортных средств оперативных служб и транспортных 
средств, конструктивно предназначенных для преодоления 
водных объектов и оборудованных для данных целей в 
соответствии с законодательством Российской Федерации) на 
ледовую поверхность водных объектов.

За нарушение данных правил граждане могут быть привлечены к административной 
ответственности по статье 20 Закона Ханты-Мансийского автономного округа – Югры 
от 11.06.2010 № 102-оз «Об административных правонарушениях», в рамках 
которойпредусмотрено предупреждение или наложение административного штрафа 
на граждан в размере от трехсот до одной тысячи рублей.

Управление по делам ГО и ЧС Администрации города

О МЕРАХ ПОЖАРНОЙ БЕЗОПАСНОСТИ

Сведения 
о пожарной обстановке 

в Сургуте за 2024 год
по состоянию на 

24 ОКТЯБРЯ 

Количество пожаров:_______________295
Из них в жилом секторе___________155

Гибель людей:________________________3
Из них детей:_______________________0

Травмы людей на пожарах:_____________8
Из них детей:_______________________0

Особый противопожарный 
режим _____________________НЕ ВВЕДЕНД

  
Управление по делам ГО и ЧС Администрации города 

напоминает о необходимости соблюдения основных требований
Правил противопожарного режима в Российской Федерации,

чтобы Ваша жизнь проходила без трагических последствий:

 НЕ КУРИТЕ в квартире;

 НЕ БРОСАЙТЕ непотушенные 
окурки и спички в мусоропроводы;

 НЕ ПОЛЬЗУЙТЕСЬ поврежденной
электропроводкой и неисправными 
электроприборами;

 НЕ ДОПУСКАЙТЕ
детских игр с огнем;

 НЕ ОСТАВЛЯЙТЕ
детей без присмотра;

 НЕ ОСТАВЛЯЙТЕ 
включенными бытовую технику 
и газовые приборы уходя из дома 
и ложась спать;

 ИМЕЙТЕ огнетушитель 
и умейте им пользоваться.

Оборудуйте свое жилье автономными ПОЖАРНЫМИ ИЗВЕЩАТЕЛЯМИ. При появлении
в помещении дыма такой датчик, работающий на батарейках, размещенный на стене или 
на потолке, издает громкий звук, способный разбудить вас от сна и спасти жизнь вам и
членам вашей семьи, он может привлечь ваших соседей, если вас в данный момент нет 
дома. Автономные пожарные извещатели можно приобрети в специализированных 
магазинах по продаже пожарного оборудования стоимостью от 450 рублей. 

Соблюдение мер пожарной безопасности – 
это залог сохранения вашей жизни и жизни ваших близких! 

НАПОМИНАЕМ, что при обнаружении пожара необходимо немедленно сообщить о 
нем в пожарную охрану по стационарному телефону «01», с мобильного «101» или «112». 

ДО ПРИБЫТИЯ пожарной охраны следует принимать все возможные
меры по спасению людей, имущества и тушению пожара.

Управление по делам ГОиЧС Администрации Сургута

ЗАКЛЮЧЕНИЕ О РЕЗУЛЬТАТАХ ПУБЛИЧНЫХ СЛУШАНИЙ, 
состоявшихся 21.10.2024

по внесению изменений в проекты межевания территории 
микрорайонов города Сургута: 24 и Железнодорожников

дата оформления 23.10.2024                          г. Сургут

Публичные слушания проведены на основании постановления Администрации города 
от 04.10.2024 № 5079 по внесению изменений в проекты межевания территории 
микрорайонов города Сургута: 24 и Железнодорожников.

В ходе публичных слушаний оформлен протокол от 23.10.2024 № 25.
В публичных слушаниях приняло участие 17 человек с учетом председателя и секретаря 

публичных слушаний.
Предложений и замечаний от граждан, постоянно проживающих на территории 

проведения публичных слушаний, не поступило.

№ 
п/п

Фамилия, имя, отчество / наименование 
юридического лицар

Предложение
и замечания

Решение органа Аргументирование 
обоснование

В соответствии с установленным порядком документация по внесению изменений 
в проекты межевания территории:

– микрорайона 24 города Сургута, в части уточнения способов образования земельного 
участка с условным номером :ЗУ1.1;

– микрорайона Железнодорожников города Сургута, в части обеспечения общего 
доступа к земельным участкам с условными номерами :ЗУ2.28, :ЗУ 2.30, будет направлена 
заместителю Главы города, курирующему сферу архитектуры, градостроительства для 
принятия решения об утверждении, либо об отклонении от утверждения.

Принятые решения будут обнародованы в сетевом издании «Официальные документы 
города Сургута»: docsurgut.ru и размещены на официальном портале Администрации города 
Сургута: https://admsurgut.ru/rubric/1008/Postanovleniya-Administracii-goroda.

Председатель публичных слушаний,
 директор департамента архитектуры и градостроительства  А.А. Фокеев

Секретарь публичных слушаний,
 главный специалист отдела планировки и межевания 
 департамента архитектуры и градостроительства         М.В. Кильдибекова

ЗАКЛЮЧЕНИЕ О РЕЗУЛЬТАТАХ ПУБЛИЧНЫХ СЛУШАНИЙ, 
состоявшихся 21.10.2024

по внесению изменений в проекты межевания территории 
муниципального образования городской округ Сургут, 
с целью выполнения комплексных кадастровых работ 

дата оформления 23.10.2024                       г. Сургут

Публичные слушания проведены на основании постановления Администрации города 
от 03.10.2024 № 5065 по внесению изменений в проекты межевания территории 
муниципального образования городской округ Сургут, с целью выполнения комплексных 
кадастровых работ, с приложением.

В ходе публичных слушаний оформлен протокол от 23.10.2024 № 24.
В публичных слушаниях приняло участие 17 человек с учетом председателя и секретаря 

публичных слушаний.
Предложений и замечаний от граждан, постоянно проживающих на территории 

проведения публичных слушаний, не поступило.

№ 
п/п

Фамилия, имя, отчество / наименование 
юридического лицар

Предложение 
и замечания

Решение органа Аргументирование 
обоснование

В соответствии с установленным порядком документация по внесению изменений 
в проекты межевания территории муниципального образования городской округ Сургут, 
с целью выполнения комплексных кадастровых работ (перечень микрорайонов/кадастровых 
кварталов прилагается), будет направлена заместителю Главы города, курирующему сферу 
архитектуры, градостроительства для принятия решения об утверждении, либо 
об отклонении от утверждения.

Принятые решения будут обнародованы в сетевом издании «Официальные документы 
города Сургута»: docsurgut.ru и размещены на официальном портале Администрации города 
Сургута: https://admsurgut.ru/rubric/1008/Postanovleniya-Administracii-goroda.

 Председатель публичных слушаний,
 директор департамента архитектуры и градостроительства  А.А. Фокеев
 Секретарь публичных слушаний, 
 главный специалист отдела планировки и межевания
 департамента архитектуры и градостроительства         М.В. Кильдибекова

О ПРОВЕДЕНИИ ОТБОРА ЗАЯВОК ОТ СУБЪЕКТОВ МСП 
НА УЧАСТИЕ В ПРОГРАММЕ ПО РАЗВИТИЮ («ВЫРАЩИВАНИЮ»)

ПОСТАВЩИКОВ ПАО «ОАК»

Уважаемые предприниматели!

Информируем о проведении в период с 11 ноября 2024 по 30 января 2025 года отбора
заявок от субъектов МСП на участие в программе по развитию («выращиванию») 
поставщиков ПАО «ОАК» по направлению «Поставка металлорежущего инструмента».

Целью реализации программы является привлечение к взаимодействию с ПАО «ОАК»
новых высококвалифицированных поставщиков из числа субъектов МСП, создание 
благоприятных условий для развития субъектов МСП, увеличение доли закупок у субъектов 
МСП, замещение закупок иностранной продукции закупками продукции отечественного 
производства.

Принять участие в программе «выращивания» могут представители малого и среднего
бизнеса, соответствующие требованиям Федерального закона «О развитии малого и среднего 
предпринимательства» от 24.07.2007 № 209-ФЗ, а также отвечающие дополнительным 
требованиям заказчика, указанным в документации о проведении отбора.

Подать заявку возможно с использованием сервиса «Программа «выращивания»
поставщиков» Цифровой платформы МСП путем заполнения электронной заявки и
приложения всех необходимых документов.

Подробная информация о программе ПАО «ОАК» и документация о проведении отбора
размещены на сайте Корпорации МСП в разделе «Программы развития поставщиков 
(подрядчиков, исполнителей) крупнейших заказчиков» и на сервисе Цифровой платформы 
МСП «Программа «выращивания» поставщиков».

Департамент массовых коммуникаций и аналитики Администрации г. Сургута
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КРАТКО О НАРУШЕНИЯХ ПРАВИЛ БЛАГОУСТРОЙСТВА ЗА НЕДЕЛЮ

В целях защиты прав граждан на безопасное и комфортное проживание 24.10.2024 
проведено 41 заседание административной комиссии города Сургута, по результатам
которого наказаны 88 лиц из них:

— за оставление автотранспортного средства на зеленых насаждениях.....................78 дел;

— за нарушение тишины и покоя граждан........................................................................................5 дел;

— за нарушение общепризнанных правил поведения..........................................................1 дело;

— за торговлю с нарушением схемы размещения торговых объектов..........................3 дела;

— за нарушение ограничений реализации тонизирующих напитков...........................1 дело.

 Вынесено штрафов на общую сумму 79500 рублей. 

Административная комиссия г. Сургута

ИНФОРМАЦИЯ 
о порядке получения сертификата на оплату услуг 

по социальной реабилитации и ресоциализации лиц, употреблявших 
наркотические, психотропные и (или) иные токсические вещества 

и прошедших обследование и лечение от зависимости

Во исполнение приказа Департамента социального развития Ханты-Мансийского 
автономного округа - Югры от 08.06.2020 №11-нп «Об утверждении правил 
предоставления сертификата на оплату социальных услуг» в Ханты-Мансийском 
автономном округе – Югре реализуется Сертификат на оплату услуг по социальной 
реабилитации и ресоциализации лиц, употреблявших наркотические, психотропные 
и (или) иные токсические вещества и прошедших обследование и лечение 
от зависимости (далее – Сертификат).

Сертификат удостоверяет право его владельца на оплату услуг по социальной 
реабилитации и ресоциализации и действует в течение 180 календарных дней со дня 
предъявления его поставщику социальных услуг.

Право на получение Сертификата имеют лица, достигшие 18 лет, употреблявшие 
наркотические, психотропные и (или) иные токсические вещества и прошедшие 
обследование и лечение от зависимости, нуждающиеся в услугах по социальной 
реабилитации и ресоциализации и признанные нуждающимися в социальном 
обслуживании.

Услуги по социальной реабилитации и ресоциализации – система социально-бытовых, 
социально-медицинских, социально-психологических, социально-педагогических, 
социально-трудовых, социально-правовых услуг, предоставляемых гражданину,
прошедшему обследование и лечение от зависимости, поставщиками социальных услуг,
прошедшими процедуру добровольной сертификации по социальной реабилитации и 
ресоциализации граждан, и направленных на восстановление его физического, 
психического здоровья, социального статуса, а также способностей к полноценной 
интеграции в общество, внесению позитивного вклада в его социальное, экономическое 
и культурное развитие.

В целях получения Сертификата граждане представляют в Отдел координаторов 
по г. Сургуту и Сургутскому КУ «Агентство социального благополучия населения» (далее – 
Отдел) следующие документы:

  — заявление гражданина, нуждающегося в услугах;
  — документ, удостоверяющий личность гражданина;
  — справку медицинской организации о необходимости прохождения

      социальной реабилитации и ресоциализации;
  — заключение медицинской организации о состоянии здоровья гражданина, 
        прошедшего обследование и лечение от зависимости, способности 
        к самообслуживанию по результатам первичного медицинского осмотра.

Ответственное лицо – заместитель начальника отдела, Фалько Ольга 
Владимировна, контактный телефон: 8 (3462) 550-551 доб.111,

 адрес: г. Сургут, ул. Лермонтова, д.3/1, каб. 111.

Управление по вопросам общественной безопасности г. Сургута

С 1 по 30 ноября 2024 года
Детский телефон доверия с единым общероссийским номером 

8-800-2000-122 в Ханты-Мансийском автономном округе – Югре 
проводит акцию по проблеме насилия среди сверстников 

«НЕ ДАЙ СЕБЯ В ОБИДУ!»

БУЛЛИНГ – это когда кто-то постоянно
обижает, запугивает или издевается над
другим человеком.

Травля остаётся серьёзной проблемой
в школах и молодёжных сообществах по
всему миру. Исследования показывают, что
каждый третий ребёнок сталкивается
с травлей, что может привести к серьёзным
психологическим и эмоциональным
последствиям. Важно помнить, что буллинг
– это не правильно и может сильно задеть
чувства. Никто не должен чувствовать себя
одиноким или несчастным.

ЕСЛИ:
— нет желания ходить в школу;

— тебе страшно выходить на улицу;

— тебя унижают;

— тебя оскорбляют в интернете;

— ты слышишь угрозы в свой адрес;

— ты подвергаешься травле.

ЕСЛИ ВАШ РЕБЕНОК:

 неохотно идет в школу 
и очень рад  любой возможности  
не ходить туда;

 не встречается с одноклассниками, 
не приглашает их домой и не ходит
в гости;

 то и дело «теряет» вещи  и карманные 
деньги;

 стал замкнут или вспыльчив, 
срывает зло на младших братьях 
и сёстрах;

 постоянно находится в подавленном
настроении…

В службу Детского телефона доверия регулярно поступают обращения 
от детей, подростков и родителей по проблеме насилия среди сверстников. 
Своевременную консультацию квалифицированного психолога можно
получить анонимно, бесплатно, круглосуточно по телефону 8-800-2000-122.

Департамент массовых коммуникаций и аналитики Администрации г. Сургута

НАЛОГОВАЯ СООБЩАЕТ:

Размещен новый набор открытых данных – 
о специальных налоговых режимах

На сайте ФНС России опубликован новый набор открытых данных «Сведения о
специальных налоговых режимах, применяемых налогоплательщиками (ИП)». Набор

у

будет публиковаться ежемесячно 25 числа по состоянию на 1 число месяца 
публикации.

у у

Сведения о специальных налоговых режимах, применяемых индивидуальными 
предпринимателями, обеспечивают более качественное взаимодействие с контрагентами и 

у

сокращают ошибки при ведении бизнеса.
Размещаемые в наборах данных сведения позволяют пользователям скачивать 

информацию в формате .xml для последующего использования в своих информационных 
системах.

28 октября истекает срок уплаты авансовых платежей по налогам 
на имущество организаций за III квартал

Авансовые платежи по транспортному и земельному налогам, а также налогу на 
имущество за III квартал (девять месяцев) налогоплательщики-организации должны 
перечислить на единый налоговый счет не позднее 28 октября.

Исключение – если законами субъектов РФ для 2024 года не предусмотрена уплата 
авансовых платежей по транспортному налогу или налогу на имущество организаций. 
А также нормативными актами представительных органов муниципальных образований 
(законодательных органов Москвы, Санкт-Петербурга, Севастополя, представительного 
органа федеральной территории «Сириус») – по земельному налогу.

При этом для распределения уплаченных авансовых платежей в бюджетной системе РФ 
организации обязаны представить уведомление об их исчисленных суммах таких платежей, 
указав код отчетного периода «34/03». Оно представляется в налоговый орган по месту 
учета компании не позднее 25 октября. Направить уведомление можно по ТКС либо через 
личный кабинет налогоплательщика. Лица, не указанные в п. 3 ст. 80 НК РФ, могут подать 
уведомление на бумаге.

Рекомендации по типовым вопросам заполнения и представления уведомлений об 
исчисленных суммах налогов, авансовых платежей по налогам на имущество организаций 
содержатся в письмах ФНС России от 27.02.2023 № КЧ-4-8/2202@, от 01.03.2023 № БС-4-
21/2346@, от 14.03.2023 № БС-4-21/2873@. Разъяснения об указании кода по ОКТМО в таких 
уведомлениях содержатся в письме ФНС России от 25.03.2024 № БС-4-21/3309@.

Утверждены изменения в форму расчета по страховым взносам
Внесены изменения в форму расчета по страховым взносам и порядок ее 

заполнения. Соответствующий приказ ФНС России был зарегистрирован Минюстом 
России.

Для реализации изменений, внесенных в ст. 427 НК РФ, для субъектов МСП 
в обрабатывающей промышленности и для централизованных религиозных организаций и 
религиозных организаций, входящих в структуру централизованных религиозных 
организаций, установлены коды:

• тарифа плательщика,
• категории застрахованного лица.
Это позволит таким плательщикам реализовать право на применение пониженных 

тарифов страховых взносов.
Для расчета соответствия условиям применения пониженного тарифа страховых 

взносов субъектами МСП в обрабатывающей промышленности форма расчета по страховым 
взносам дополнена приложением 3.1 к разделу 1. Обновленная форма действует 
с представления за I квартал 2025 года.

Пресс-служба ИФНС России по г. Сургуту ХМАО – Югры
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Сургутский
художественный
музей                           у

2 ноября 18:00-22:00
«Ночь искусств» (6+)

Выставки, экскурсии, мастер-
классы, игровые занятия.
Стоимость билетов: 150 руб.
Телефоны для справок:
51-68-10, 51-68-11.

Исторический парк
«Россия – Моя история. 
Югра»            

3 ноября в 18:00
«Ночь искусств» (6+)

Мастер-классы, обзор экспозиций
и творческих выставок, 
эксклюзивная экскурсия
«Цой жив», розыгрыши
призов для участников.
Стоимость билета: 500 руб.
Справки по телефону: 58-90-90.

Историко-
культурный центр  
«Старый Сургут»           у у

3 ноября 18:00-21:00
«Ночь искусств» (6+)

Экскурсия с фонариком,
спектакль, мастер-классы, квиз,
«Чумовые посиделки».
Стоимость билетов: 200-300 руб.
Телефон для справок: 24-78-39.

Галерея
современного
искусства «Стерх»           у

4 ноября 14:00-18:00
«Ночь искусств в «Стерхе» (6+)
Арт-занятия, трансформационные
игры, выступление хора
мальчиков и юношей, концерт
«Ночная музыка для струн».
Стоимость билетов: 300 руб.
Телефон для справок: 35-09-78.

Культурный центр
«Порт»            

4 ноября 15:00-22:00
«Ночь искусств:
Путешествие в космос» (6+)
Космовикторина, инопланетное
творчество, создание космической
открытки, инструментальная
программа SOLARIS PARK.
Стоимость билетов: 300 руб.
Телефон для справок: 24-25-62.

Городская
библиотека №15
пр. Мира, 37/1            

3 ноября в 12:00
«Единство в нас» (12+)

Квиз ко Дню народного единства.
Вход свободный.
Телефон для справок: 31-89-15.

Сургутская
филармония                          

7 ноября в 19:00
CLASSICAL CROSSOVER (12+)

Концертная программа.
Камерный оркестр русских 
народных инструментов «Былина».
Стоимость билетов: 400 руб.
Телефоны для справок:
52-18-01, 52-18-02.

афиша   Доступно            
  по Пушкинской

уу

  карте       

О чём рассказываетО чём рассказываетО чём рассказывает НОЯБРЬНОЯБРЬ????
1 ноября
80 лет Леонарду Михайловичу 

Кочеткову, кандидату технических 
наук. Имеет медали «За освоение недр 
и развитие нефтегазового комплекса
Западной Сибири» и «Ветеран труда»,
орден «Знак Почёта»

2 ноября
65 лет Александре Владимировне 

Лазаревой, сургутской поэтессе, 
члену Союза писателей России (2017),
члену сургутского литературного 
объединения «Северный огонёк» 
и его руководителю с 2012 по 2020 
годы.

4 ноября
35 лет назад открылся МБДОУ 

детский сад №7 «Буровичок».
Детский сад был построен трестом 
«Сургутгеофизика» и УБР-1
ПО «Сургутнефтегаз».

8 ноября
30 лет назад принято решение

назвать одну из улиц Сургута
именем Григория Михайловича 
Кукуевицкого, почётного нефтяника
СССР, заслуженного работника 
нефтяной и газовой промышленности 
Российской Федерации, заместителя 
генерального директора 
Сургутнефтегаза по капитальному 
строительству (1977–1994).

11 ноября
85 лет Альбине Алексеевне Цыкиной.

С 1995-го по 2013 год –
председатель Сургутского райкома
Нефтегазстройпрофсоюза России. 
Награждена орденами и медалями
за активную профсоюзную 
деятельность, знаком «За заслуги
перед округом», знаком «За заслуги 
перед городом Сургутом» (2009).

17 ноября
60 лет назад на базе местной пристани 

организован Сургутский речной порт.

25 лет назад создана спортивная школа 
олимпийского резерва «Ермак».

18 ноября
90 лет со дня рождения

Геннадия Степановича Райшева,
члена-корреспондента Российской 
Академии художеств, заслуженного 
художника Российской Федерации,
члена Союза художников СССР,
заслуженного деятеля культуры
Ханты-Мансийского автономного 
округа. С 1948-го по 1954 год жил 

в интернате в Сургуте и обучался
в сургутской средней школе, ученик 
Аркадия Степановича  Знаменского. 

19 ноября
40 лет назад образовано городское 

поселение Фёдоровский – второй 
по величине населённый пункт 
Сургутского района. Своим 
появлением посёлок обязан 
уникальному месторождению нефти 
и газа, открытому в 1971 году и
названному в честь главного
геофизика Сургутской 
нефтеразведочной экспедиции 
Виктора Петровича Фёдорова.

20 ноября
85 лет Галине Владимировне 

Кондряковой, заслуженному деятелю
культуры Ханты-Мансийского
автономного округа – Югры, члену 
Союза журналистов России, ветерану 
сургутской журналистики, краеведу, 
автору книг.

90 лет со дня рождения
Михаила Михайловича Конева,
комсомольского и партийного 
работника.

90 лет со дня рождения 
Михаила Кузьмича Антохина,
члена Союза писателей России.

21 ноября
60 лет назад организован Концертный 

оркестр духовых инструментов 
«Сургут Экспресс-Бэнд». 
Организатор и первый руководитель 
– Виктор Максимович Вьюшков.
С 1978 года художественным
руководителем и дирижёром 
является Валерий Андриянович 
Санин, дирижер оркестра с 2002 года 
– Татьяна Валерьевна Санина.

22 ноября
90 лет Николаю Петровичу 

Захарченко, первому генеральному 
директору ПАО «Сургутнефтегаз»,
лауреату премии Совета Министров 
СССР, заслуженному работнику 
нефтяной и газовой промышленности
Российской Федерации. Кавалер 
орденов Трудового Красного Знамени, 
«Знак Почёта», ордена Дружбы.

85 лет со дня рождения
Раисы Григорьевны Улановой, 
директора ОАО «Сургутский
рыбокомбинат», заслуженного
работника рыбного хозяйства 
Российской Федерации, заслуженного 
работника рыбного хозяйства Ханты-
Мансийского автономного округа.

23 ноября
65 лет Людмиле Ивановне

Премудрых, автору книг для детей, 
члену Союза писателей России,
члену сургутского литературного
объединения «Северный огонёк».

45 лет назад при станции Сургут
Свердловской железной дороги 
открылись ясли-сад № 122
(в настоящее время – МБОУ
детский сад № 22 «Сказка»). 

24 ноября
55 лет назад открыт 

Дом культуры «Строитель»
треста «Сургутгазстрой».
В 2005 году реорганизован
в муниципальное учреждение 
культуры «Городской
культурный центр». 

25 ноября
80 лет Владимиру Насибулловичу 

Инсанову, заслуженному деятелю
физической культуры и спорта 
Ханты-Мансийского автономного
округа–Югры, основателю школы
китайского боевого искусства ушу 
в Сургуте.

50 лет назад открыта средняя 
школа № 10.

26 ноября
75 лет со дня рождения Анатолия 

Александровича Курникова, 
сценографа, живописца, графика,
члена Союза художников России. 
Работал художником-
постановщиком в Центре
культуры и досуга «Камертон», 
главным художником
Сургутского музыкально-
драматического театра.
Полотна художника хранятся
в музеях Перми, Сургута,
частных коллекциях, 
Центральной городской
библиотеке им. А. С. Пушкина.

25 лет назад создан Образцовый
художественный коллектив 
вокальный ансамбль «Альтус». 
Руководитель – Шеберстова
Екатерина Борисовна.

35 лет назад при ПО «Сургутнефтегаз»
созданы ясли-сад «Крепыш».

20 лет назад создан Народный 
самодеятельный коллектив 
Городской хор ветеранов. 
Руководитель – Владимир 
Иванович Меркушин. 

¦ По информации Централизованной
¦ библиотечной системы Сургута

№№42 44242 2 ноября2 ноября
2024 года2024 года

…220 лет назад Тобольская губерния была разделена на две
части: Тобольскую и Томскую. В составе Тобольской губернии –
Берёзовский округ, а Сургут отнесён к заштатным городам.

…180 лет назад на реках Западной Сибири появились первые
пароходы.Основателем пароходства в этих местах считается коммерции
советник Никита Фёдорович Мясников, приобретший пароход
«Основа» в 50 л. с. и 10-летнюю привилегию на плавание по рекам
Западной Сибири. До 1860 года пароходы по Оби ходили только до устья
Иртыша мимо Сургута в Томскую губернию. Говорят, что на самом деле
пароход, который построил и спустил тогда на воду тюменский купец
Наум Тюфин, получил название «Основатель», но, когда украшали
надписью пароходное колесо, немного не рассчитали места, и четыре
буквы пришлось убрать.буквы пришлось убрать.

…145 лет назад в Сургуте на средства,
пожертвованные купцом Степаном Глазуно-
вым, установлена метеорологическая стан-
ция. Устроил её геодезист подполковник
Мирошниченко. Он же вёл наблюдения и пер-
вым определил географические координаты
Сургута: 61 градус 14 минут 15 секунд север-
ной широты и 43 градуса 2 минуты 9 секунд
восточной долготы. Впоследствии наблюде-
ния на станции производились учителем Сур-
гутского приходского училища Сотниковым. 
Регулярные метеорологические наблюдения

Сур у е ро од с с о бр 88 ода.в Сургуте проводятся с октября 1884 года.

А ЗНАЕТЕ ЛИ ВЫ, ЧТО…
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